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В ДРУЖЕСТВЕННОЙ обстановке
15 октября, в , Кремле Ге

неральный секретарь. ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев дал 
обед по случаю проведения 
в Москве второго заседания 
американо-советского торго
во-экономического совета.

С советской сгоройы на 
обеде были почетный дирек
тор совета, министр внеш
ней торговли Й. С. Патолн- 
чев, первый .заместитель 
министра внешней торговли 
М. Р. Кузьмин, председа-

Уважаемые господа!
Товарищи!
Я с удовольствием при

нял приглашение лично 
встретиться с участниками 
второго заседания америка
но-советского торгово-эко
номического совета. По
звольте прежде всего сер
дечно приветствовать аме
риканских гостей, прибыв
ших по .этому случаю в на
шу столицу. Со многими из 
вас мне уже довелось встре
чаться., раньше — и здесь, 
в Москве, и во время моего 
визита в США в, прошлом 
году. Всегда приятно видеть 
добрых старых знакомых н 
обрести новых.

Я думаю, это хороший 
признак, что в работе сове
та, в том числе и в нынеш
нем его заседании, принима
ют участие столь Авторитет
ные представители и прави
тельств наших стран, и аме
риканского делового мира, и 
соответствующих советских 
организаций. Особо хоте
лось бы приветствовать и 
пожелать успеха активным 
сопредседателям совета 
г-н- Кендаллу и товарищу 
Алхимову.

Мы ценим, что здесь вме- 
1 сте с вами находится ми
нистр финансов .США г-н 
Саймон — почетный. дирек
тор совета, который много 
делает для расширения тор- 
гово-экономических отноше
ний между нашими страна
ми. Его участие в работе 
сессии есть, как мы понима
ем, одно из конкретных 
проявлений намерения ад
министрации президента 
Форда содействовать разви
тию этих отношений, о чем 
недавно говорилось в посла
нии президента конгрессу 
США.

Участие в сессии совета 
министра внешней торговли 
СССР- товарища Патоличе- 
ва говорит о том, что и со
ветская сторона придает 
должное значение работе 
этого органа советско-аме- 

,риканского делового сотруд
ничества. Позвольте также 

v н мне лично подтвердить 
вам это от имени руковод
ства нашей партии и Совет
ского государства.

Мы считаем, что амери
кано-советский торгово-эко-' 
номический совет вносит 
серьезный конструктивный 
вклад в развитие очень

тель правления совета с со
ветской стороны, замести
тель министра внешней тор
говли В. С. Алхимов, по
мощник Генерального сек
ретаря. ЦК КПСС А. М. 
Александров, член Колле
гии МИД СССР Г. М. Кор
ниенко, директора совета с 
советской .стороны н другие 
официальные лица.

С американской стороны 
присутствовали почетный 
директор совета, министр

важной области отношений 
между нашими государства
ми, между нашими народа
ми. *

Без продвижения вперед 
в этой области, которая 
представляет собою как бы 
материальный фундамент 
обширного здания советско- 
американского мирного, со
трудничества и добрососед
ства, многое из того, что 
уже было создано совмест
ными усилиями в 1972, 
1973 и 1974 годах, рискует 
оказаться ослабленным.

Мы далеки от того, чтобы 1 
умалять значение уже до
стигнутого. Для нормализа
ции й развития торгово-эко
номических отношений меж
ду СССР и США за послед
ние два-три года сделано 
немало. Подписан ряд пра
вительственных соглашений 
по различным аспектам 
этих отношений. Последова
тельное проведение в жизнь 
заключенных соглашений 
создаст хорошую основу 
для дальнейшего продвиже
ния вперед.

Особенно ценно, что от 
абстракций межгосударст
венных , документов мы все 
больше "переходим к кон
кретным, живым делам в 
области экономических свя
зей. Советские экономиче
ские организации заключи
ли первые солидные взаи
мовыгодные контракты . с 
американскими фирмами и , 
соглашения о научно-тех
ническом сотрудничестве. 
Кап говорил мне тов. Пато- 
личев, сейчас число амери
канских фирм, с которыми 
советские организации ’уже 
ведут торговлю иди обсуж
дают новые соглашения и 
контракты, исчисляется сот
нями. Это позволило значи
тельно расширить общий 
объем торговли между. . на- 

. шими странами: если, еще
три года тому назад товаро- 

. оборот держался на уровне 
около 200 миллионов .долла

ров, то в этом году он, судя 
по всему, составит ’ около 
1 миллиарда долларов:

Хотел бы отметить ту 
примечательную особен
ность, что наряду с уже из
вестными, так называемы- 

. ми традиционными форма
ми торговли в практику на
ших торгово-экономических 
отношений внедряются но
вые, перспективные методы

финансов США У. Саймон, 
посол США . в СССР 
У. Стеосел, председатель 
правления совета с амери
канской стороны, президент 
компании «Пепсико инк.» 
Д. Кендалл, директора сове
та ,с американской стороны 
и другие официальные лица.

На обеде Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев выступил с речью.

и пути сотрудничества. Я
имею в виду, в частности, 
совместное, осуществление 
долгосрочных крупных про
ектов на компенсационной 
основе'. Есть уже немало 
примеров такого сотрудни
чества. Среди них— 20-мил
лиардная сделка о сооруже
нии в СССР крупного хи
мического комплекса и. о 
взаимных поставках удобре
ний, инициатором которой 
явился присутствующий 
здесь, .всеми, нами, уважае
мый доктор Хаммер’,' а так
же активное сотрудничество 
по осуществлению’ /различ
ных проектов в автомобиле
строении, станкостроении, 
химии и нефтехимии, в про
изводстве ряда потребитель
ских товаров.

Мне уже приходилось от
мечать важность этих новых 
форм экономических , взаи
моотношений — помнится, 
при встречах мы беседова
ли об этом с представите
лями американских деловых 
кругов. Мы считаем, что за 
сотрудничеством таково ро
да — большое будущее, ибо 
оно наиболее полно отвеча
ет как' современному уров
ню промышленно-экономи
ческого и научно-техниче
ского развития наших госу
дарств, так и их потенциа
лу.

Уважаемые американские, 
гости! Мне хотелось бы. 
чтобы вы ясно представля
ли себе., что мы в Совет
ском Союзе высоко ценим 
то, что уже сделано прави
тельством США в смысле 
содействия налаживанию 
устойчивых, долговремен
ных взаимовыгодных- эконо
мических отношений между 
нашими двумя странами. 
Мы ценим заключенные в 
этой области соглашения, а 
также сделанные президен
том Фордом заявления о его 
намерении продолжать курс 
на дальнейшее развитие от
ношений между США и 
СССР в том же направле
нии.

Со своей стороны . хотел 
бы заверить вас, что курс 
на построение устойчивых и 
продуктивных экономиче
ских связей ко взаимной 
пользе советского и амери
канского народов — это 
давний, неизменный курс 
нашей партии и Советского 
государства, оставленный

нам в наследство их осно
вателем В. И. Лениным. 
Напомню его слова, сказан
ные 55 лет тому назад: 
«Мы решительно за эконо
мическую договоренность с 
Америкой, —- со всеми 
странами, но особенно с 
Америкой.,.». И мы наме
рены последовательно идти 
вперед этим курсом, кото
рому придаем * не только 
экономическое, но, я бы 
сказал, в еще большей сте
пени политическое значе
ние. Но, разумеется, для 
этого требуется взацмность- 
с другой стороны, требует
ся единственно возможная 
прочная, основа — полное; 
равноправие сторон и отсут
ствие какой-либо дискрими
нации.

Между тем ;,все вы хоро
шо знаете, что . именно в 
этом отношении на пути 
дальнейшего успешного 
развития советско-американ
ских отношений* все еще 
стоит ряд негативных мо
ментов.

Ведь это же факт, напри
мер, что для наших плано
вых и внешнеторговых орга
низаций проведение ряда 
операций е американскими 
фирмами экономически ме

нее выгодно, чем такие Же 
операции с фирмами других 
западных стран. Это объяс
няется тем, что у вас в 
США . Все - еще действует 
ряд дискриминационных в 
отношении СССР законов, 
порожденных в эпоху «хо
лодной войны». Эти дискри
минационные законы пре
пятствуют экспорту наших 
товаров и в известной мере 
ограничивают возможность 
финансирования экспорта 
ваших, американских това
ров в СССР. Кредиты для 
финансирования американ
ских поставок в СССР то 
разрешаются, то заморажи
ваются на»- неопределенный 
срок. Конечно, такое непо
стоянство не способствует 
стабильности деловых свя
зей. Все это в конечном 
счете снижает конкуренто
способность фирм США по 
сравнению с другими торго
выми партнерами наших 
организаций. Кому все это 
выгодно, не зНаю, только, 
думается, не народам обеих 
наших стран.

Наконец, совершенно 
неуместны н неприемлемы 
попытки обусловливать раз
витие торгово-экономиче
ских связей предъявлением 
Советскому Союзу требова
ний по вопросам, не имею
щим ничего общего с торго
во-экономической областью 
и относящимся целиком и 
полностью к внутренней 
компетенции государств. 
Пора отдать себе ясный от
чет, что такого рода притя
зания на вмешательство во 
внутренние дела ничего не 
могут принести, кроме вре
да, в том числе и для тор
гово-экономических взаимо
отношений между нашими 
странами.

(Окончание на 3-й стр.)

Речь товарища Л. И. БРЕЖНЕВА
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ПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ МИНИСТРА 
ФИНАНСОВ США У. САЙМОНА

15 октября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
министра финансов США 
У. Саймона, находящегося 
в Москве в связи с проведе
нием второго заседания аме
рикано-советского торгово- 
экономического совета.

В беседе, прошедшей в 
деловой обстановке, был за
тронут широкий круг вопро
сов, касающихся отношений 
между Советским Союзом 
и Соединенными Штатами 
Америки, в том числе разви
тия торгово-экономических 
связей.
__ £ _ ------------------------------------

В беседе приняли участие 
с американской стороны за
местители министра финан
сов США Д. Беннет и 
Дж. Парски, посол США в 
СССР У. Стессел, начальник 
департамента министерства 
торговли США Л. Боуден; с

советской стороны — ми
нистр внешней торговли 
СССР Н. С. Патоличев, за
меститель министра внеш
ней торговли В. С. Алхи
мов, помощник Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров.

Б Е С Е Д А  Л . И. Б Р Е Ж Н Е В А  С  И С М А И Л О М  Ф А Х М И
15 октября 1974 года Ге

неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев сов
местно с членом Политбюро 
•ЦК КПСС,. . министром 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко принял в 
Кремле находящегося в 
Москве министра иностран
ных дел. Арабской Респуб
лики Египет Исмаила Фах- 
ми.

И. Фахми передал Л. И. 
Брежневу послание, прези
дента Арабской Республики 
Египет Анвара Садата, в ко
тором выражено стремление 
египетского руководства к 
дальнейшему развитию дру
жественных советско-еги
петских отношений.

В ходе состоявшейся бе

седы была подтверждена ре
шимость Советского Союза 

. я Египта и дальше укреп
лять и развивать отношения 

.дружбы и всестороннего, со
трудничества . между ними 
на прочной основе советско- 
египетского договора от 27 
мая 1971 года.

Л. И. Брежнев вновь под
черкнул неизменность прин
ципиального курса Совет
ского Союза на всемерную 
поддержку борьбы арабских- 
народов против империализ
ма, за ликвидацию послед
ствий израильской агрессии - 
и установление прочного и 
справедливого мира на 
Ближнем Востоке.

И. Фахми от имени АРЕ 
н лично президента А. Са

дата выразил признатель
ность. Советскому Союзу за 
всестороннюю помощь и 
поддержку, оказываемые 
Египту в укреплении его 

. национальной экономики./. и 
обороноспособности, в борь
бе против империалистиче
ской агрессии Израиля, за 
освобождение оккупирован
ных арабских земель.

Важнейшим шагом в деле 
развития и углубления со
ветско-египетских отноше
ний, по убеждению сторон, 
должна ... .дослужить ...новая 
встреча руководителей Со
ветского Союза и Египта на 
высшем уровне. Во время 
беседы был определен крут 
вопросов, которые могли бы

‘ лечь в -основу будущих до: 
говоренностей на такой 
встрече. Была достигнута 
договоренность о проведе
нии в Каире встречи между 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым и президентом Араб
ской Республики Египет 
А. Садатом в январе 1975 
года.

На беседе присутствовали: 
с советской стороны — по
сол СССР в АРЕ В. П. По
ляков и референт Генераль
ного секретаря: ЦК КПСС
Е. /М. Самотейкин; с египет
ской стороны — посол АРЕ 
в СССР X. Исмаил и заме
ститель министра иностран
ных дел АРЕ М. Риад.

Р Е З Е Р В Ы
и н т е н с и в н о г о
О Т К О Р М А
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ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

Весовые кондиции посту
пающего на заготовительные 
пункты скота являются од
ним из бсновяых показате
лей, характеризующих рабо
ту хозяйств по повышению 
эффективности животновод
ства. Из публикуемой сего
дня сводки (данные на. 1 ок
тября) видно, что в хозяйст
вах. некоторых районов, пог 
лучая сравнительно непло-

В качеству примера, как 
нужно вести откорм, можно 
привести Зырянский район. 
Здесь из колхозов поступа
ет самый упитанный скот — 
разница в весе взрослых жи
вотных, то.. есть сданных на 
мясо выбракованных коров,

хие среднесуточные приве
сы, тем не менее сдают мно
го мелковесного молодняка 
и лишаются надбавок, пре
дусмотренных государством 
за сдачу животных высокой 
упитанности. Чаще всего 
это происходит потому, что 
молодняк не ставят на за
ключительный откорм, а 
летом он находится на сво
бодном выгульном содержа
нии и мало прибавляет в ве-

и откормочного поголовья 
невелика. В колхозе имени 
В. Кингисеппа за 9 месяцев 
средний вес реализованного 
скота составил 462 кило
грамма, 99 процентов его 
зачтено по категории выс
шей упитанности. Средним

весом 446— 447 килограм
мов сдали животных колхо
зы «Сибиряк» н «Россия». 
В целом ПО району мяса бу
дет продано на 12— 13 про
центов больше,- чем в про
шлом году.

Не рассчитывают на зна
чительный . рост производ
ства и продажи мяса лишь 
руководители колхоза имени 
Калинина. Это единственное 
в районе хозяйство, где ле
том не организовали откорм 
молодняка. Рассудили так: 
выпасов Хватает, без лиш
них, хлопот будет, мясо. Но 
ведь известно: на одном
подножном корме не полу
чить больших привесов. В 
этом на опыте .убедились 
животноводы многих зырян-, 
ских колхозов. Когда-то в 
одном колхозе . имени 
В. Кингисеппа занимались 
интенсивным откормом мо
лодняка. Затем известная в 
области телятница А. В. Са
вина из' колхоза имени 
Фрунзе переняла передовой 
опыт, а за ней — многие 
другие животноводы. Дора
щивание и заключительный 
откорм с учетом возрастных 
особенностей животных, 
правильное кормление, сло
вом, режим, благоприятству
ющий получению высоких 
привесов и сокращающий 
продолжительность откорМа, 
— вот , и вся технология. 
Нужно только зоотехниче
ски грамотно вести дело. 
Интенсивный откорм- дает 
огромный выигрыш: растут 
привесы, хозяйство подуча
ет дополните льнЬте доходы 
от сдачи хорошо упитанного 
скота, меньше расходуется 
кормов.

Немало мастеров откорма 
в Первомайском районе. В

се.

Соревнующиеся
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' Зырянский 413 402 676
Первомайский 379 359 574 ■
Вакчарский 373 363 546
Чаинский 363 339 588
Кожевниковский 387 360 397
Шегарский 388 358 445
Каргасокский 346 339 408
Александровский 338 337 433
Кривошеинский 360 328 453
Молчановский 343 320 473
Томский 378 325 550
Асиновский 357 319 634
Колпашевский 349. 324 410
Парабельекий 308 286 573
Тегульдетский - 345 300 680
Верхнекбтский 284 265 444
По области •- 368 340 503

Во имя дружбы и
ХЕЛЬСИНКИ, 15 октяб

ря. (ТАСС). Сегодня во 
Дворце конгрессов «Фин
ляндия» состоялось торже
ственное собрание, посвя
щенное 30-й годовщине под
писания соглашения о пере
мирии между СССР и Фин
ляндией и 30-летию общест
ва «Финляндия — Совет
ский Союз».

На собрании присутство
вали: глава советской госу
дарственной делегации
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, члены 
делегации — председатель 
ГКЭС С. А. Скачков, заме
ститель министра иностран
ных дел СССР И. Н. Зем
сков, председатель правле
ния общества «СССР —- 
Финляндия» А. И. Марку- 
шевич, посол СССР в Фин
ляндии В. С. Степанов, дру
гие официальные лица: с
финской стороны — пре
зидент У. К. Кекконен, 
премьер-министр К. -Сорса 
и другие члены правитель
ства Финляндии, руководи
тели, общества «Финляндия 
— Советский Союз», пред
ставители ,политических 
партий и общественных ор
ганизаций страны, трудящи
еся финляндской столицы.

Зал украшен флагами Со
ветского Союза и Финлян
дии.

Звучат государственные 
гимны Финляндии и СССР.

С речью на собрании 
выступил У. К. Кекконен.

Через три года, сказал 
он, независимой Финлян
дии исполнится 60 лет.

Осенью текущего года от
мечается 30-летие со дня 
заключения перемирия.

Сопоставив -эти даты, я 
хотел показать, какой про
должительной • в истории на
шего независимого госу
дарства является новая эпо
ха,- начавшаяся осенью 
1944 года.

К 1948 году был уже на
коплен богатый положи
тельный опыт финляндско- 
советского сотрудничества. 
Советский Союз предложил 
провести переговоры для 
обеспечения взаимной безо
пасности и закрепления об
щих принципов наших взаи
моотношений в межгосудар
ственном договоре. В ре
зультате переговоров 6 ап

реля 1948 года был подпи
сан Договор о дружбе, со
трудничестве и взаимной по- 

-мощи. Этот договор являет
ся незыблемой основой дру
жественных финляндско-со
ветских отношений. На его 
прочной основе зиждется 
также проводимая нашей 
страной активная миролю
бивая политика нейтралите
та.

На основе договора о 
дружбе Финляндия н Совет
ский Союз начали активно 
развивать экономическое 
сотрудничество и культур
ные "связи. До второй миро
вой войны товарооборот 
между нашими странами ос
тавался на неестественно 
низком. уровне, теперь же 
Советский Союз стал одним 
из важнейших торговых 
партнеров Финляндии. В 
данный момент Советский 
Союз занимает первое ме
сто во внешней торговле 
Финляндии. Подсчитано, 
что наш торговый оборот в 
рамках заключенного не
давно пятилетнего соглаше
ния удвоится по сравнению 
с предыдущим долгосроч
ным соглашением. Я верю, 
что положительная тенден
ция развития носит.постоян
ный характер. Одним из га
рантирующих ее условий 
является быстрый, рост про
мышленного сотрудничест
ва, наметившийся в послед
ние годы между нашими 
странами. Основу для этого 
развития создали заключен
ные в 1955 и 1971 годах 
Соглашение о научно-тех
ническом сотрудничестве и 
Договор о развитии эконо
мического, технического и 
промышленного сотрудниче
ства. В качестве примера 
сотрудничества можно при
вести строящиеся в нашей 
стране . атомные электро
станции и сооружаемый 
сейчас в СССР Костомукш- 
ский. комбинат, а та,кже на
мечаемое строительство 
медно-никелевого комбината 
с участием финских фирм в 
Норильске.

.Одним из важнейших со
бытий осенью . 1944 года бы
ло основание ровно 30 лет 
тому , назад общества '«Фин
ляндия — Советский Со
юз». Мы, учредители обще
ства, считаем особенно- важ
ным, чтобы правительство,

приступая к проведению йо- 
вого внешнеполитического 
курса, пользовалось под
держкой возможно более 
единодушного общественно
го мнения. Лучшим вариан
том считалось создание мас
совой общественной органи
зации, объединяющей граж
дан, независимо от' их пар
тийной принадлежности, для 
распространения объектив
ной информации о : Совет
ском Союзе, для поощрения 
личного участия граждан в 
деятельности, направленной 
на укрепление дружбы. Со 
временем. сфера деятельно
сти общества расширялась 
и становилась более разно
сторонней. В свою очередь, 
и государство продемонстри
ровало свое доверие обще
ству, поддерживая его дея
тельность и поручая ему 
многие вайсные участки фйн- 

. ляндско-советского культур
ного сотрудничества. Обще
ство выполняет ценную ра
боту, предоставляя: ежегод
но тысячам рядовых фин
ских и советских людей воз
можность встречаться и ус
танавливать прочные друже
ские связи.

Половина ныне живуще
го населения Финляндии н 
Советского Союза выросла 
в условиях мира. Для них 
дружественные взаимоотно
шения наших народов явля
ются естественным и само 
собою разумеющимся делом.

Несмотря на весьма по
ложительное развитие доб
рососедских отношений с 
Советским Союзом, в Фин
ляндии есть еще силы, 
правда, малочисленные, но 
шумные, которые хотят на
нести вред нашим добросо
седским отношениям с Со
ветским Союзом, сказал да
лее У. К. Кекконен. Те так 
называемые аргументы, с 
помощью которых эти копо
шащиеся в старых воспоми
наниях лица сопротивляют
ся установившемуся между 
Финляндией и Советским 
Союзам доверительному 
сотрудничеству, настолько 
беспомощны И чужды жиз
ни, что только немногие 
считают нужным обращать 
внимание на это.

Международное положе
ние Финляндии утвердилось 
в период, когда мир с на
ступлением «холодной вой»

областном социалистическом 
соревновании за увеличение 
производства и заготовок 
продуктов животноводства 
по итогам девяти месяцев 
этот район занял первое 
место. К уровню прошлого 
года первомайцы увеличили 
производство мяса на 33, а 
продажу — на 24 процента.

Хозяйства Первомайского 
района имеют не лучшую 
кормовую базу по сравне
нию с другими южными рай
онами, но за счет рацио
нального использования 
кормов добиваются лучших 
результатов.

К сожалению, далеко не 
во всех районах по-хозяйски 
налажено выращивание от
кормочного поголовья, скот 
нередко сдается низкой упи
танности, выручка от реали
зации продукция не покры
вает затрат труда н средств. 
Это характерно, например, 
для многих хозяйств Кблпа- 
шевского и Парабельского 
районов. Резко снизили ве
совые кондиции , реализуе
мого молодняка в Молчанов- 
ском районе. Здесь и средне
суточные привесы ниже, чем 
в прошлом году. Откормсов- 
хозы «Кривошеинский» и 
«Каргасокский» сдают на 
мясокомбинат отдельные 
партии скота весом лишь по 
250— 270 килограммов.

В постановлении бюро об
кома КПСС «О мерах по ор
ганизации учета и рацио
нальному использованию 
кормов в зимний период» 
определены пути дальнейше
го увеличения производства 
и заготовок животноводче
ской продукции. При этом 
особое внимание обращает
ся на широкое внедрение 
прогрессивных методов от
корма скота, позволяющих 
при Меньших затратах кор
мов получать больше про
дукции.

Сейчас важно поставить 
Как можно больше молод
няка на откорм, разбить его 
по возрастным группам, 
обеспечить надлежащее 
кормление и уход.

мира
ны.» делился на враждебные, 
изолированные друг от дру
га лагери. Однако благода
ря основанной на догово
ре о дружбе политике нейт
ралитета Финляндия смог
ла развивать свои отноше
ния и сотрудничество с дру
гими государствами, незави
симо от их принадлежности 
к различным группировкам. 
Вместе с тем внешняя'поли
тика нашей страны, содей
ствуя упрочению безопасно
сти в Северной Европе, яви
лась живым . доказательст
вом возможностей а преи
муществ мирного сосущест
вования.

Сейчас «холодная война»’, 
к счастью, в значительной 
мере ушла в прошлое, и в 
Европе быстрыми темпами 
устраняются препятствия к 
сотрудничеству^ Несмотря 
на существенные перемены 
в международной обстанов
ке, Финляндия не нужда
лась и не нуждается в пере
смотре основных принци
пов своей внешней полити
ки. С отступлением «холод
ной войны» наша страна мо
жет вносить достойный 
вклад в дело ослабления 
международной напряженно
сти. Особенно видное место 
Финляндия занимает на раз
личных этапах Совещания 
но безопасности и сотрудни
честву в Европе. Мы стре
мимся активно содейство
вать скорейшему заверше
нию работы второго этапа 
Совещания и. проведению 
его третьего этапа на выс
шем уровне здесь, в Хель
синки. Уверен, что итого
вые документы Совещания 
будут иметь далеко идущее 
историческое значение и 
что они создадут прочную 
основу для будущего со
трудничества между страна- 

- м и , нашего континента.
Роль Финляндии как 

страны-посредницы в меж
дународной политике не по 
душе тем, кто сопротивля
ется мирному сотрудничест
ву между государствами и 
группировками государств. 
Вот почему эти круги же
лают' поставить под сомне
ние внешнюю политику Фин
ляндии, даже положение 
Финляндии в качестве су
веренного государства.

(Окотате яа 3-й ет р"
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ11ККПСС
ОБ ОПЫ ТЕ РАБО ТЫ  
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —

НАБЕРУТ ЛИ
В ж и з н ь ! СИЛУ МЕХАНИЗМЫ?
О ДНИМ из основных

путей повышения про
изводительности труда 

в лесной промышленности 
является комплексная меха
низация и полуавтоматиза- 
ция процессов труда на ниж
них складах. Крано-вое хо
зяйство, полуавтоматические 
установки по обрубке сучьев 
и раскряжевке хлыстов, сор
тировочные транспортеры, 
множество другого оборудо
вания — вся эта система 
машин должна быть объеди
нена единым потоком, вклю
чена в единую технологиче
скую нить.

Преимущества такой схе
мы неоспоримы. Главное 
же заключается в том, что 
она открывает неограничен
ные возможности для повы
шения эффективности произ
водства. Но нужна исклю
чительная слаженность, чет
кость работы всего потока. 
При остановке одной маши
ны перестанет работать 
смежная, так как межопера
ционные накопители (буфер
ные магазины) имеют огра
ниченную емкость. Поэтому 
требуется разрабатывать на
дежные формы и методы ор
ганизации технического об
служивания.

На предприятиях объеди
нения «Томлеспром» полу
автоматические установки 
типа ПЛХ-3 по разделке 
древесины, являющиеся, од
ними из главных машин в 
системе нижнескладокого 
технологического потока, 
давно уже нашли широкое 
применение. Анализ работы 
этих установок по пред
приятиям объединения пока
зывает, что, хотя выработка 
на машино-смену в 1974 г. 
по сравнению с 1973 г. не
сколько увеличилась, но ос
тается все еще невысокой— 
107 кубометров. Между тем 
во многих леспромхозах воз
можности ,цля ее роста ис
пользованы далеко не полно
стью. Так, если в Аргат- 
Юльском леспромхозе она 
повысилась со 107 в 1973 
году до 124 кубометров в 
1974, то в Комсомольском 
снизилась. А в Белоярском, 
Асиновском выработка на 
машино-смену ниже, чем на 
предприятиях объединения 
«Свердлеспром», работаю
щих примерно в таких же 
лесах, на. 20-^3 ОС-пр бце кто в.

Каковы же причины низ
кой производительности ус
тановок ПЛХ-3? Прежде все
го они кроются в несовер
шенных . организационных 
формах и методах техниче
ского обслуживания и ре
монта.

Разработанная нашим ин
ститутом организация техни
ческого обслуживания уста
новок ПЛХ более эффектив
на. Она полностью себя оп
равдала на практике на Оле- 
нинском, Мостоиском, Бо
ровском и другие предприя
тиях страны. Суть ее состо
ит в том, что установку, ра
ботающую в две смены, об- 

■ служивает один слесарь-на
ладчик. Он является стар
шим над бригадами обеих 
смен. На эту должность 
подбирается высококвалифи
цированный слесарь.

Его работа по техническо- 
' му обслуживанию начинает

ся за час. До начала смены. 
В течение всего дня налад
чик осуществляет техниче
ский надзор за эксплуатаци
ей линия. В обеденное вре
мя он снова проводит техоб
служивание и устраняет не
исправности. В оставшееся 
до конца рабочего дия вре
мя слесарь-наладчик заго
товляет и ремонтирует за
пасные детали и узлы.

Являясь старшим по уста
новке, он следит за соблю
дением правил технической 
эксплуатации. Это очень 
важно для предупреждения 
поломок и аварий. Оплата 
труда слесаря-наладчика по
ставлена в зависимость от 
выполнения плана обеими 
сменами.

Для выполнения неслож
ных операций по техобслу
живанию привлекаются рабо
чие бригады. В Мостов- 
ском леспромхозе и опера
тор приходит на работу за
ранее, за 30 минут, чтобы 
участвовать в техобслужива
нии.

Между первой и второй 
сменами сделан одночасовой 
перерыв, во время которого 
производится устранение не
исправностей... Во вторую 
смену остаются дежурные 
слесарь-электрик и слесарь- 
наладчик из бригады.

Чтобы внедрить такую си
стему технического ‘  обслу- - 
живания на предприятиях, 
прежде всего необходимо 
.оборудовать вблизи устано
вок ремонтно-профилактиче
ский пункт. Он оснащается 
монорельсом и устройством 
для подъема и транспорти
ровки тяжелого оборудова
ния и узлов, приспособ
лениями, инструментами, 
съемниками. Здесь должны 
иметься запасные узлы, осо
бенно по электро- и гидро
оборудованию: катушки, ре
ле, золотники, пускатели 
И т. д.

Имеющийся опыт доказы
вает, что. производственные 
и экономические показатели 
выше на тех предприятиях,
где установки работают в 
двухсменном режиме круг
лый год, где добились сла
женности обеих бригад и 
они грудятся по общему на
ряду.

На предприятиях необхо
димо вести учет времени ра
боты установок, чтобы знать 
фактическую отдачу одного 
часа, анализировать причи
ны' простоев.

Работа на линии ПЛХ 
требует от рабочих высокой 
квалификация. Без постоян
ной техучебы механизаторов 
нижнего склада немыслимо 
сокращение простоев. Толь
ко при постоянной учебе ме
ханизаторы научатся учи
тывать специфические усло
вия эксплуатации установок, 
а также освоят технологию 
во взаимосвязи всех машин 
потока.

Оценка труда слесарей 
производится по тому, как 
работают машины. Причем 
надо учитывать, сколько за
трачено средств на ремонт 
техники. Ведь сейчас, напри
мер, если вышли из строя 
катушки пускателей, то сле
сарь зачастую заменяет весь 
комплекс пускателя. А этот 
узел стоит в восемь раз до
роже, чем отдельные катуш
ки. Новая оценка труда за
ставит слесарей быть более 
бережливыми.

В Мостовском леспромхо
зе ЦНИИМЭ трудовые за
траты на содержание одной 
машино-смены составляют 
0,6 человеко-дня, в то вре
мя как по ряду предприятий 
«Томлеспрома» трудозатра
ты превышают один челове
ко-день.

Оплату труда слесаря-на
ладчика следует поставить в 
зависимость от выполнения 
плана обеими сменами. Учет 
работы установок типа 
ПЛХ-3, кранов и другого 
оборудования нижних скла
дов можно обеспечить авто
матически, включив в один 
из механизмов установки 
счетчик времени.

Из анализа работы уста
новок типа ПЛХ-3 на пред
приятиях объединения «Том
леспром» видно, что имеют
ся большие резервы для по
вышения эффективности их 
работы. Использовать эти 
резервы — долг лесозагото
вителей.

В. СМИРНОВ,
старший научный со

трудник ЦНИИМЭ.

ПРИШЕЛ НА ФЕРМУ 
ТРАКТОРИСТ. . .
УСПЕНКА — красивое 

старинное село. В нем 
около сотни дворов, и 
жители в основном потомст
венные хлеборобы. Старо
жилы . говорят, что слу
чайные люди здесь не дер
жатся: любят успенцы рабо

тящих и хозяйственных.
Дом тракториста Ивана 

Емельяновича Сижука ни
чем не отличается от других 
— просторный, аккуратно 
отделанный. И только "Иван 
знает: дом был «заложен» 
сначала в детской мечте. 
Именно вот такой — удоб
ный, светлый.

Хорошо запомнил Иван 
жаркое лето 1941 года. Вы
далось в колхозе несколько 

г свободных дней между по
севной и . сенокосом — все 
принялись приводить в поря
док избы. Разобрал 4фышу 
своего дома и отец Ивана— 
колхозный кузнец Емельян 
Сижук. Но так и не при
шлось колхозникам приукра
сить деревню: ушли мужчи
ны на фронт.

В тот год Ивану исполни
лось сейь лет. В числе пер
вых пришла похоронка на 
его отца. Мать осунулась, 
ушла в себя, все позднее 
стала возвращаться с рабо
ты. Дом им колхозные плот
ники скоро подлатали — 
утеплили крышу и стены, 
собрали немудреную печку. 
Но все равно зимой было' 
очень холодно, и Иван, как 
мог, оберегал от болезней 
младших брата и сестренку. 
Возил на санках из лесу 
дрова, сушил лучину, варил 
травяные отвары и похлеб
ку.

Вот тогда и решил Иван 
построить когда-нибудь сво
ими руками прекрасный 
дом. Из нового леса, боль

шой, крепкий, в котором не 
надо было бы думать посто
янно о тепле, о сухом возду
хе, о куске хлеба. Мечта эта 
осуществилась только в 
1954 году. Тогда Иван же
нился и получил права меха
низатора.

Работать паренек начал с 
10 лет. Война перевернула 
привычные представления о 
жизни, сделала его сверст
ников не по годам самостоя
тельными. Техники тогда в 
колхозе почти не было, и 
мальчишки боронили землю 
и сеяли хлеб на лошадях. 
Набралась целая бригада — 
Алексей Коэич, Иван Се- 
дун, Иван Сижук...

Мечтали мальчишки о 
том, как придут на поля 
мощные тракторы. И когда 
они пришли — два колес
ных и один гусеничный, все 
страшно завидовали Ивану 
Сижуку. Шестидесятилетнйй 
дед Данила взял внука в 
помощники — возить из 
Асина горючее.

А Иван хотел большего:
— Как ты думаешь, если 

я покажу себя в бригаде, 
меня хоть бы сменщиком 
возьмут на трактор? — 
спрашивал он деда.

— Учиться, брат, на трак
ториста надо, — качал се
дой головой дед.

А учиться тогда было не
досуг. Только отсеются, тут 
уже и трава на лугах подо
шла. Осенью до холодов жа
ля хлеб, зимой все муж
чины отправлялись на лесо
заготовки. Семнадцатилет
ний Иван работал наравне 
со взрослыми.

Студено зимой в тайге. 
Спят в избушке уставшие за 
день лесорубы. На плите 
вычиненные После ужина 
котелки. Облепили кирпич--

ную печку мужские валенки 
и портянки. Слушает Иван, 
как поскрипывают за стеной 
от мороза деревья, и дума
ет: «Тракторы бы сюда. Ве
селее пошла б работа...».

И, уже засыпая, пред
ставляет себя на мощной 
машине, которая легко уп
равляется с тяжелыми хлы
стами.

Только через два года он 
поехал в Асино учиться. 
Кроме Ивана, направление 
от колхоза в СПТУ взяли 
его друзья — , Василий Кри- 
сецкий, И ваш Левчук, Ген
надий Шипицын.

В колхоз вернулись вес
ной. Сколько радости флло 
в душе! Поставили Ивана 
сменщиком к опытному 
трактористу Александру 
Туркасову. К осени он мог 
уже 'тягаться со своим учи
телем в качестве пахоты и 
сева.

Есть в Успенке свинофер
ма. Пожалуй, самая круп
ная в районе. Ежегодно 
увеличивается здесь пого
ловье. Нынче годовой план 
продажи свинины ферма вы
полнила к 1 октября.

Встретите вы здесь много 
прекрасных работниц — 
В. С. Маэикову, 3. И. Мар
ченко, Т. С. Шипицыну. И 
как только речь зайдет о 
работе, свинарки обязатель
но вспомнят о трактористе 
Иване Сижуке. Назовут его 
первым, от кого зависят по
казатели фермы. Три раза в 
день Сижук ездит на масло
завод в Первомайское за 
обратом, обеспечивает фер
му водой, косят зеленку. 
Если берет выходной, то 
«хоть караул кричи» — с 
его работой не справляются 
двое.

* * тти , , ,
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Хорошо идут дела у работников Михайловской свинотовар- иой фермы колхоза «Россия» Зырянского района. При годовом плане 1.600 центнеров животноводы за девять месяцев продали государству 1.406 центнеров мяса. А приплод молодняка за это же время здесь составил 3.110 голов. Успех всего коллектива слагается из старания таких замечательных тружениц, как Л. А. Ильюшина. Свинарка получает по 10 — 11 поросят от каждой свиноматки.НА СНИМКЕ: Л. А. Ильюшина.
Фото Н. Потапова.

Среди раскряжевщиков Аслановского леспромхоза заслу- 
aBTOPHTeTOW пользуется бригада, которой руководит Н. Ф. Воронов. Тринадцать лет работает Николай Филиппович в леспромхозе. Он сумел сплотить коллектив, увлечь его личным примером. Еще в мае этого года бригада выполнила пятилетний план. Она лидирует в соревновании разделочки- ков леспромхоза.

Фото В. Рыбалова.

Р Е Ш А Ю Щ И Е  Д Н И В Н И М А Н И Е :  
ПУСКОВАЯ СТРОЙКА!

На Томском заводе резиновой обуви готовятся к сдаче в 
эксплуатацию новые производственные мощности. Об этом 
рассказывают главный инженер строительного управления 
№ 2 треста «Томскпромстрой» В. П. МИСЮРИН и дирек
тор завода И. Д. СТАРЦЕВ.

В. П. Мисюрин: Снача
ла две цифры. При плане на 
9 месяцев 3 миллиона руб
лей фактически освоено 
3,32 миллиона. Это по ген
подряду. Благополучно. с 
освоением средств и собст
венными силами.

Нас могут упрекнуть в 
том, что подсчитан неболь
шой объем работ,- не входя
щих в пусковой комплекс. 
Но как, скажем, разделить 
сантехмонтаж и электромон
таж по административно-бы
товому корпусу? Управле
ние «Сибстальконструкция» 
монтирует каркас много
этажной части главного 
корпуса в счет будущего го
да, так как приостанавли
вать эти работы нецелесооб
разно.

Не вызывает сомнений, 
что административно-быто
вой корпус, многоэтажная 
часть главного корпуса (в 
рамках пускового миниму
ма) и некоторые другие объ
екты будут вскоре сданы. 
На одноэтажной части глав
ного корпуса полностью 
сделаны все сантехнические 
работы, ведется отделка, 
остаются устройство моза-

В ноябре 1966 года, рабо
тая на вывозке леса, Иван 
Емельянович сломал себе 
ногу. Случайно задело хлы
стом, а перелом оказался 
серьезным. Прошла зима, 
началась посевная — Иван 
все не вставал с кровати. 
Услышит на заре рокот 
тракторов, и тоска берет: 
в такую-то пору дома ва
ляться!

Так до августа и пробыл 
на бюллетене. ,  Навешали 
соседи, товарищи по брига
де. И особенно часто ■— сам 
председатель Н. С. Жульев. 
Приносил книги, разговари
вали про колхозные дела.

Нравился Ивану председа
тель. Хозяйство вел хорошо, 
с каждым колхозником умел 
найти общий язык. Беспо
коило Н. С. Жульева поло
жение на свиноферме. Пло
хо организована доставка 
обрата и воды. Привесы из- 
за этого снизились. А ведь 
еще и комплекс колхоз бу
дет строить...

— Тракториста на ферму 
боевого надо. Чтобы на со
весть работал, — говорил 
председатель.

Иван соглашался, но о 
том, что этим человеком мо
жет быть он, не думал. И 
лишь когда после болезни 
управляющий попросил не
сколько дней поработать на 
ферме («Опять уволился 
тракторист»), вспомнил сло
ва председателя.

Не сразу решил остаться 
на ферме. Рвался в поле, 
просил, чтоб включили в 
отряд, сеяльщиков. И лить 
потом понял; что животно
водство — не менее важный 
участок.

Восемь лет назад на фер
ме было 2,5 тысячи свиней. 
Сейчас поголовье выросло 
вдвое. Распорядок дня ме
ханизатора не изменился. 
Он по-прежнему поднимает
ся рано утром, когда над 
деревней висит легкий ту
ман и едва заканчивают 
свою перекличку голосистые 
петухи. Так же тщательно 
проверяет перед выездом 
свой «Беларусь»...

3. ТАТАРИНОВА.
Колхоз «Заря» Перво
майского района.

ичного пола, монтаж и от
ладка средств контроля из
мерительных приборов и ав
томатики.

Мы озабочены отставани
ем работ на объектах водо
снабжения:; отстают как об- 
щестроигельные, так и мон
тажные работы, особенно 
по резервуарам питьевой и 
технической воды. Их необ
ходимо срочно форсировать 
нам, строителям, а также 
управлениям «Сибнефте- 
химмонтаж» и «Двигатель- 
монтаж».

Объекты не могут быть 
сданы без внешних и внут
ренних инженерных комму
никаций, благоустройства. 
Серьезно отстает в этом 
управление «Спецстрой»
№ 1 треста «Спецстройме- 
ханизация». С начала года 
механизаторы недоосвоили 
200 тысяч рублей, выпол
нив план всего на 54,4 про
цента.

Все ли вопросы решил 
заказчик — завод резино
вой обуви? Нет. Вот пример 
неувязки в проектировании. 
Неожиданно выяснилось,
что установленная мощность 
недостаточна для" питания 
электроэнергией админист
ративно-бытового корпуса, а 
для встроенной трансфор
маторной подстанции, кото
рую решили смонтировать

дополнительно, пока нет 
оборудования.

Строителям нужна опера
тивная помощь со стороны 
треста «Томскпромстрой» и 
территориального управле
ния строительства, чтобы 
не допустить срыва, какой 
был в сентябре из-за не
хватки бетона. Плохо вы
полняют наши заказы (из
готовление лестничных кле
ток, подвесок и т. д.) ре
монтно-механический цех, 
который подчинен управле
нию производственно-техно
логической ■ комплектации 
треста.

Сейчас' разработаны под
робные мероприятия и гра
фики окончания общестро
ительных и монтажных 
работ. Важно обеспечить их 
безусловное выполнение.

И. Д. Старцев: На пуско
вых объектах завода насту
пили решающие дни. Глав
ным для строителей и мон
тажников остается сооруже
ние внешних и внутренних 
коммуникаций, оборотного 
водоснабжения, благоустрой
ство. Эти работы надо вы
полнить за J0— 15 дней, яе 
больше. Зима не ждет.

На площадке до сих пор 
нет электрической энергии. 
Это не устраивает самих 
строителей, не говоря уже о 
том, что мощное, энергоем
кое оборудование должно 
«прокручиваться».

Особое внимание, на наш 
взгляд, важно уделить мон
тажным работам. Наиболее

сложен монтаж в много
этажной части главного кор- 

% пуса,‘чТак как здесь большая 
насыщенность механизмами, 
различными приборами, 
средствами автоматики. В 
связи с этим хотелось бы 
сделать замечание: подряд
чик плохо организует со
хранность переданного ему 
оборудования. Это обстоя
тельство надо учесть, что
бы избежать повторных ра
бот и непроизводительных 
затрат.

Мы, заводчане, обязаны 
смотреть вперед — нам 
осваивать новые мощности. 
На старых площадях на- 
ми| уже отработана техноло
гическая цепочка по произ
водству утепленных женских 
и мужских ботинок, начат 
выпуск спортивной обуви 
по новым образцам.

В подготовке нового про
изводства, безусловно, ог
ромную роль будут играть 
квалифицированные кадры. 
Эта проблема решается сей
час за счет имеющихся тру
довых ресурсов и организа
ции профессионально-техни
ческого училища на базе на
шего предприятия.

На завод будут прибы
вать рабочие (и немало), 
поэтому тресту «Томскжил- 
строй» необходимо форси
ровать строительство двух 
общежитий и дома гостинич
ного типа. Наши заботы, та
ким образом, со сдачей объ
ектов в эксплуатацию не 
исчезнут.

VI пленум ВЦСПС
15 октября в Москве, в 

Колонном зале Дома сою
зов, открылся VI пленум 
ВЦСПС.

С докладом «О задачах 
профсоюзов в связи с по
становлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
развитию сельского хозяйст
ва нечерноземной зоны 
РСФСР» выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, пред
седатель ВЦСПС А. Н. Ше
лепин.

В докладе А. Н. Шелепи
на и в выступлениях участ
ников прений отмечалось, 
что профсоюзы нашей стра
ны, как и весь советский на
род, с большим воодушевле
нием восприняли постанов
ление ЦК КПСС 'и Совета 
Министров СССР «О мерах 
по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства нечер
ноземной зоны РСФСР», 
как -документ большого по
литического и экономическо
го значения.

Участники пленума одоб
рили и горячо поддержали 
политику Коммунистической 
партии Советского Союза, 
ее Центрального Комитета, 
неутомимую деятельность 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева по осуществле
нию аграрной политики 
КПСС.

Сейчас, когда началось 
практическое осуществле
ние мероприятий партии и 
правительства, отмечалось 
на пленуме, профсоюзы 
должны еще шире развер
нуть социалистическое со
ревнование за повышение 
эффективности сельскохо
зяйственного производства 
и ускорение темпов роста 
производительности труда. 
Они обязаны активнее уча
ствовать в разработке и вы
полнении встречных напря
женных планов.

Профсоюзам предстоит 
многое сделать для даль
нейшего преобразования се
ла, улучшения культурно- 
бытового обслуживания тру
жеников деревни. На плену
ме подчеркивалась важная 
роль профсоюзов в привле
чении передовиков произ
водства, научно-технической 
общественности, f профсоюз
ного актива к * разработке 
на местах конкретных пла
нов подъема сельского хо
зяйства, в комплексном ре
шении вопросов экономиче
ского и социально-культур
ного преобразования села.

Пленум одобрил предло
жения президиума ВЦСПС 
о строительстве в нечерно
земной зоне РСФСР сана
ториев, пансионатов, домов 
отдыха, туристских . баз, 
гостиниц, пионерских лаге
рей, домов культуры.

На вечернем заседании с 
докладом «О задачах проф
союзных организаций в свя
зи с инициативами передо
вых производственных кол
лективов по досрочному вы
полнению девятого пятилет
него плана» выступил сек
ретарь ВЦСПС И. М. Вла- 
дьгченко. (ТАСС).

II

Т Р А Н С Ф О Р М А  Т О Р Ы - Б А М у
На месяц раньше срока 

отправил мощный тран
сформатор строителям Бай
кало-Амурской магистрали

коллектив Биробиджанского 
завода силовых трансфор
маторов. Агрегат успешно 
выдержал испытания, кото

рые проводились по услож
ненной программе.

Предприятие должно из
готовить еще четыре сило

вых трансформатора. По 
плану их намечалось отпра
вить в следующем году, но 
заказ будет выполнен до
срочно.

(Корр. ТАСС).
Биробиджан.

УРОКИ
СТРАДЫ Экзамен не последний

Организованно, в установ
ленные сроки выехали во
дители нашего автопред
приятия нынче в колхозы 
и совхозы на уборку уро
жая. В Зырянском и Шегар- 
ском районах было создано 
по две автоколонны, в Пер
вомайском— одна. В районы 
отправились наши ремонт
ники с запасом оборотных 
узлов и . агрегатов, с пере
движными автомастерски
ми. О высокой готовности 
машин говорит коэффици
ент использования парка, 
который в среднем составил 
0,67. В условиях • нынеш
ней страды это неплохой 
показатель.

Погода во всех районах 
была одинаково скверной, 
однако результаты работы 
разные. Возьмем 'для срав
нения автоколонны Зырян
ского и Шегарского районов. 
В Зырянском накануне убор
ки райком партии и райис
полком провели совещание 
председателей колхозов и 
представителей транспорт
ных организаций. Выли об
суждены задачи на период 
уборки, согласованы вопро
сы труда и быта водителей, 
условия соревнования и ме
ры морального и матери
ального поощрения.

Всю страду автотранспор
том руководил непосредст
венно первый секретарь рай
кома партий Й. И. Рогачев. 
Следствием его умелогО| 
экономически обоснованно
го руководства явилась вы
сокая (самая большая по 
сравнению с автоколонна
ми в других районах) произ
водительность - транспорта. 
Зырянский райком партии, 
райисполком простои авто
транспорта рассматривали 
как ЧП. Не случайно колон
на этого района, где началь
ником был Н. И. Никитин, 
в первой декаде сентября 
заняла первое Место в обла
стном соревнованй-. Не раз 
отмечались успехи бригад 
К. Н. Конжеголова и А. В. 
Захаревича. Одним из пер
вых в Области, закончил 
район уборку урожая. И

зырянцы отметили труд 
лучших водителей, бригад 
почетными грамотами, пре
миями, с почетом проводи
ли шоферов домой.

Одна интересная деталь: 
нынче в Зырянском районе 
автомобилей было меньше, 
чем в прошлом году. Райком 
партии не запросил больше 
не потому, что их ему бы не 
дали. Нет, в районе рассу
дили правильно: надо брать 
не количеством, а умением, 
то есть интенсивно
стью использования- автопар
ка. И смело пошли на вне
дрение комбитрейлерного 
метода, на организацию вре
менных полевых токов. Это 
позволило ускорить темпы 
жатвы.

Совсем иное положение в 
Шегарском районе. Вот 
главный показатель работы 
автотранспорта. Месячное 
задание сентября из более 
чем десяти бригад выполни
ла только одна —  Андрея 
Калюжного. Остальные даже 
не «привезли» плана. Не 
помогли десятичасовой ре
жим работы, высокая техни
ческая готовность и то, что 
бригады Юрия Овсянникова, 
Владимира Гаврилова, Ни
колая Орлова — одни из 
сильнейших на предприятии. 
Нынче в Шегарском районе 
транспорта было намного 
больше прошлогоднего, но 
машины распределялись по 
хозяйствам «на глазок», без 
всякого экономического 
обоснования. В прошлом го
ду в Маркеловском отделе
нии совхоза «Россия» ра
ботало восемь автомобилей, 
нынче туда направили че
тырнадцать. Они более чем 
по часу ждали своей очереди 
на погрузку силосной массы, 
так как пять силосных ком
байнов не успевали их об
служивать. Районный тран
спортный штаб во главе с 
заместителем председателя 
райисполкома Н. Л. Шадоем 
не анализировал использова
ние автопарка хозяйствами.

Понятно, что в условиях 
изобилия транспортных ус
луг хозяйственники и не ду
мали о внедрении комби
трейлерного метода перево- 

• зок зерна и организации по
левых токов.

Подобное случилось и в 
Первомайском районе. Ког
да колхозы «Искра» и «Рас
свет» отпустили наши ма
шины, райисполком ' рас
средоточил их по другим 
хозяйствам. Но там тран
спорта было достаточно, по
этому бригады Алексея 
Малышева и Василия 
Семкина после 20 сентяб
ря практически не рабо
тали. В районе занятость 
автомобилей почтя не учи
тывалась,. их производитель
ность не анализировалась.

Нужно признать, что в 
сложившемся положении ви
новаты и руководители ко
лонн, базировавшихся в 
Шегарском и Первомайском 
районах. Их начальники 
X. Ш. Абзалкмов, М. А. 
Петрунин и А. А. Быстров 
не смогли установить дело
вые контакты с руководи
телями транспортных шта
бов, из-за чего произо
шел ряд досадных недо
разумений. В этой связи по
лезно обратить внимание 
областного транспортного 
управления на необходи
мость постоянного закрепле
ния районов за автопред- 
приятия^ги. Опыт многолет
ней успешной работы ко
лонны Н. И. Никитина в 
Зырянском районе убеждает 
в этом.

Говоря об уроках страды, 
нельзя не сказать о привле
ченных водителях. То, что 
шоферы заводов, организа
ций и учреждений закрепля
ются за автопредприятиями, 
— это, видимо, правильно: 
в их действиях стало больше 
порядка, организованности. 
Но сказать, что вольностям 
привлеченных шоферов при
шел конец, нельзя. Наши 
хлопоты с ними начались со 
дня выезда в село: шофер
обкома ДОСААФ по пути к 
месту сбора был задержан в

нетрезвом состоянии. И по
том досаафовские водители 
отличались недисциплини
рованностью. Одно время 
из десяти -шоферов остава
лось только четверо, осталь
ные самовольно уехали в 
город. Оставили самовольно 
работу два водителя заку
почной базы «Томсклесур- 
са», шофер управления «Во- 
стокпромсвязьмонтаж». По
здно выделило транспорт 
управление производствен
но-технологической комплек 
тации треста «Томсксель- 
строй».

Надо отдать должное 
Томскому горкому партии: 
с его помощью дезертиры 
.были возвращены. Но слу
чившееся ие взволновало 
некоторых руководителей, 
пославших машины. Их от
ношение укладывается в 
формулу: «Лишь бы пос
лать, а там — хоть трава 
не расти». Такая бескон
трольность и привела к 
многочисленным нарушени
ям дисциплины.

Необходимо продумать 
вопросы ж , материально-тех
нического обеспечения при
влеченного парка. Нам, к 
примеру, было тяжело под
держивать технику в исправ
ном состоянии, так как на 
сто привлеченных с пред
приятий автомашин мы не 
получаем запчастей, на 
них не добавляются ин
женерно-технические . ра
ботники, не расширяется ре
монтная база. Сто автомоби
лей. — это же целое авто
хозяйство, и нам трудно со
держать его, особенно в пе
риод уборки, когда техника 
работает с перегрузками.. 
Решать этот вопрос надо ка-; 
питально.

Страда явилась экзаменом 
организованности, деловито
сти транспортников. Экза
мен этот не последний. Не
обходимо из уроков нынеш
ней страды сделать правиль
ные выводы, чтобы не по
вторились недостатки в сле
дующую осень.

П. МИРОНЕЦ,
начальник томской ав

токолонны № 1235.
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:КРАСНОЕ ЗНАМЯ

В дружественной обстановке
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Если вовремя не позабо

титься об устранении таких 
негативных моментов, то 
дальнейшее развитие сот
рудничества может серьез
но задерживаться. Конечно, 
и СССР, и США достаточ
но большие государства с 
богатыми ресурсами, об
ширным внутренним рын
ком и широкими внешне
торговыми' связями. В этом 
смысле и мы, и вы вполне 
могли бы обойтись без даль
нейшего развития торгово- 
экономических отношений 
друг с другом. Думается, 
однако, что это вряд ли бы
ло бы желательно и полез
но как с точки зрения прак
тического здравого смысла, 
непосредственной экономи
ческой пользы для обеих 
сторон, так и особенно с 
точки зрения политического 
климата в наших отношени
ях, что, как известно, име
ет большое значение для 

гдела всеобщего мира и меж
дународной разрядки.

Мы продолжаем сохра
нять оптимизм и по-преж
нему полагаем, что перспек
тиву деловых отношений 
между нашими странами бу
дут определять реальные 
экономические, да и полити
ческие интересы обоих го

сударств, а не эгоистиче
ские расчеты отдельных 
лиц н узких политических 
групп, психология которых 
все еще не освободилась от 
архаического наследия «хо
лодной войны».

Ваш совет проводит свою 
вторую сессию осенью. Од
нако в области своих эконо
мических отношений наши 
страны находятся, я бы ска
зал, еще в периоде ранней 
весны, когда солнце начи
нает светить ярче, но тёпла 
еще недостаточно и темпе
ратура часто колеблется. 
Но мы думаем, что, как и 
в природе, в этих отноше
ниях неизбежно наступит 
лето. Важно только, чтобы 
этот процесс не слишком за
тягивался.

В деле нормализации тор
гово-экономических отноше
ний предстоит еще большая 
работа, и свой вклад тут 
могут внести как прави
тельственные, так и дело
вые круги.

Скажу вам откровенно, 
уважаемые наши гости: в 
Советском Союзе хорошо 
видят и понимают все зна
чение дальновидной и ак
тивной позиции в деле углу
бления американо-советских 
экономических связей, 
торую

видные представители дело
вого мира США, в том чис
ле находящиеся сейчас в 
этом зале. По нашему убе
ждению, эта активность вы
ходит за рамки дел чисто 
коммерческих, объективно 
она отвечает более глубо
ким, долговременным на
циональным интересам обе
их наших стран и интере
сам укрепления мира на на
шей планете.

Деятельность., вашего со
вета — одно из проявлений 
наших совместных усилий 
на этом благородном пу
ти. Позвольте же пожелать 
всем вам больших . успехов. 
От имени руководства Со
ветского Союза хочу ска
зать, что деятельность со
вета будет находить у нас 
полную поддержку. Недо
статка в доброй воле у нас 
не будет.

препятствиях, о некоторых 
пунктах преткновения, ко
торые возникли в наших 
отношениях за последние 
20 лет. Развитие наших от
ношений приведет к реше
нию этих различных про
блей. И в то же время на
ши усилия будут проникну
ты стремлением к дружест
венному и плодотворному 
сотрудничеству.

Я считаю, что дух я „со
держание наших перегово
ров не только в рамках со
вета, но и с представителя
ми Советского правитель
ства с уверенностью убеж
дают меня в том, что мы 
сможем преодолеть то, что 
мы унаследовали от про
шлого, и двигаться вперед. 
Наши общие цели достига-

заяимают
ко- 

многие

Р е ч ь  У. С а й м о н а
Уважаемый господин 

Генеральный секретарь!
Господа!
Позвольте мне от имени 

моих коллег выразить нашу 
искреннюю благодарность 
за теплые слова привета и 
за гостеприимство, которое 
оказывалось нам с самого 
момента нашего прибытия в 
вашу страну.

Как вам известно,, это 
мой первый визит в . вашу 
великую страну, и я ис
кренне надеюсь, что это бу

дет лишь моим первым из 
многих визитов.

Многое уже достигнуто, 
и многое еще предстоит до
стигнуть. Как мы говорили 
с Вами ранее, господин Ге
неральный секретарь, нор
мализация и расширение 
торгово-экономических от
ношений является неотъем
лемой частью нашей общей 
политики разрядки напря
женности, идеалам которой 
преданы обе наши страны.

____  „ ются сейчас, и гораздоЗа ваше здоровье, уважа- -6ольше будет сделано в бу- 
емые участники сессии аме- дущем Е™ и м£е бу" у 
рикаяо-советского торгово- колено перефразировать 

совета- ту великолепную метафору,
развитие которую Вы использовали, добрососедского сотрудни- описать наши 0 ’

чества между нашими стра- шения> _  если весна на-
’ чп' .„«л „ „ „ „  ступила, то Может л и ' лето
мипр! гтрочный мир во всем задержаться? Как писал ве- 
* ре' * * * линий поэт Роберт Бра-

п „ „ „ „ „ В  „ „ „ „ „  унинг, то, к чему человек
, „ ? г„_0ТБ.етнрй речью вы- стремится, должно быть 
ступил министр финансов больше того, чем он уже 
США У. Саймон. владеет.

У. Саймон провозгласил 
тост за улучшение .советско- 
американских отношений во 
всех областях и укрепление 
дружбы, за то, чтобы это 
привело к вечному миру и 
процветанию народов обеих 
стран.

Затем У. Саймон огласил

Многие страны, и большие, 
и малые, независимо от их 
идеологии, имеют общие 
проблемы. Взаимозависи
мость стран в этом мире послание президента США 
хорошо известна всем, и это Дж-' Форда, 
было лишний,, раз проДе- * * *
монстрировано разразив- Речи Л. И. Брежнева и 
шимся недавно энергетиче- У. Саймона были высдуша-
ским кризисом, кризисом на 
продовольственные товары 
и кризисом в некоторых 
других областях.

Вы говорили о некоторых

ны с большим вниманием и 
встречены аплодисментами.

Обед прошел в дружест
венной обстановке.

(ТАСС).

Во имя мира и дружбы
(Окончание. Начало 

на 1-й' стр.)
Мы не скрываем своей 

радости по поводу того, за
явил У. К. Кекконен, что 
за последние годы многие, 
даже большие западные 
страны начали проводить 
политику финляндизации, 
то есть, ищут мирного ре
шения проблем и хороших 
отношений с ведущей стра
ной социализма. Политиче
ское согласие с Советским 
Союзом — это результат 
ослабления напряженности. 
Вместе с этим произошла 
и финляндизация.

Выступая на состоявшем
ся год назад Всемирном 
конгрессе миролюбивых сил. 
Генеральный секретарь ЦК 
Коммунистической партии 
Советского Союза Л. И. 
Брежнев охарактеризовал 
сущность мира следующими 
словами: «Народы хотят ми
ра надежного и необратимо- ‘ 
го, основанного, если мож
но так выразиться, на 
равновёсии безопасности и 
взаимного доверия. Это мир, 
открытый для широкого 
международного сотрудниче
ства». Не знаю, имел ли 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев в ви
ду опыт, приобретенный его 
народом в развитии отноше
ний с его маленьким севе
ро-западным соседом. Мы 
вряд ли вправе предпола
гать это. Однако не подле
жит сомнению, что. он не 
мог бы более метко охарак
теризовать те принципы, на 
основе которых народы 
Финляндии и Советского 
Союза 30 лет назад начали 
строить свои взаимоотноше
ния.

Тепло встреченный со
бравшимися с речью на тор
жественном собрании вы
ступил Н. В. Подгорный.

С большим удовлетворе
нием, сказал он, советская 
государственная . делегация 
принимает участие в торже
ствах, посвященных 30-й 
годовщине соглашения о 
перемирии между СССР , и 
Финляндией и тридцатиле
тию общества «Финляндия 
— Советский Союз». В этот 

■ знаменательный день мы 
рады передать государст
венному руководству Фин
ляндской Республики, акти
вистам и членам массового 
общества друзей Советско
го Союза, всему дружест
венному финскому народу 
сердечные приветствия* и 
наилучшие пожелания от 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского 
правительства, от всего со
ветского народа.

Известно, что, у истоков 
новых советско-финлянд

ских отношений в вашей 
стране стояли Юхо Кусти 
Паасикиви и Урхо Калева 
Кекконен.

Что касается Советского 
государства, сказал далее 
Н. В. Подгорный, то в сво
их отношениях с Финлянди
ей оно всегда руководство
валось и руководствуется 
принципами ленинской' вне
шней политики мира и дру
жбы между народами. Изве
стно, что наша партия по
следовательно выступала за 
предоставление Финляндии 
права на самоопределение 
вплоть до образования са.

Нынешний уровень со- ловеческой деятельности,
ветско-финляндских отно- Наша общая задача — по-
шений, конечно,, не был бы' мочь постепенному форми-
возможен, если бы боль
шинство финского народа 
не сознавало необходимость 
проведения курса на друж
бу с Советским Союзом. В 
этой связи хотелось бы осо
бо отметить ту большую и 
плодотворную работу, - кото
рая ведется обществом 
«Финляндия— Советский Со
юз». И, конечно,*очень важ
но, что деятельность обще
ства полуНает поддержку 
со стороны государственных 
и муниципальных властей

мостоятельного государства. V Финляндии, что в состав его
После победы Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции эта принципи
альная позиция нашла свое 
воплощение в подписанном 
В. И. Лениным Декрете о 
государственной независи
мости Финляндской Респуб
лики.

Советский Союз будет и 
впредь делать все, чтобы в 
наших отношениях сохраня
лась та высокая степень до
верия и сотрудничества, ко
торая им ныне присуща, 
чтобы наша дружба посто
янно росла и крепла, слу
жила интересам ' советского 
и финского народов, инте
ресам обеспечения мира и 
безопасности в Европе и во 
всем мире.

Обоюдное стремление на
ших государств к взаимо
пониманию и согласию на
шло свое выражение в со
ветско-финляндском Догово
ре о дружбе, сотрудничест
ве и взаимной помощи 1948 
года. Двукратное продление 
срока действия договора 
подтвердило его полное со
ответствие долговременным 
целям внешней политики 
Советского Союза и Фин
ляндии, коренным интере
сам советского и финского 
народов.

В современных условиях 
постоянно возрастает значе
ние долгосрочных производ
ственных и технических 
связей, кооперации и спе
циализации. Отрадно отме
тить, что наши страны, ис
пользуя выгоды междуна
родного разделения труда, 
успешно сотрудничают в 
совместном сооружении 
крупных промышленных, 
энергетических и других 
объектов на территории 
СССР и Финляндии.

Разумеется, путь к сего-' 
дняшнему уровню отноше
ний между нашими страна
ми не был легким. То, что 
достигнуто, явилось резуль
татом больших и настойчи
вых усилий наших прави
тельств, наших общест
венных организаций, наших 
народов.

руководства входят видные 
государственные и общест
венные деятели страны, а 
его почетным председате
лем является президент 
Финляндской Республики 
Урхо Кекконен.

Награждение общества 
«Финляндия — Советский 
Союз» орденом Дружбы на̂  
родов, вручение которого 
состоялось вчера, выражает 
признание'. Советским го
сударством высоких заслуг 
общества в деле развития 
связей между нашими стра
нами, его огромной работы, 
проделанной за 30 лет.

Наша дружба — величай
шее завоевание народов 
СССР и Финляндии — по
коится на прочной основе. 
Задача состоит в том, чтобы 
беречь это завоевание, да
вать решительный отпор 
всем силам, которые пыта
ются подорвать эту друж
бу.

И, наконец, еще один вы
вод, который вытекает из 
опыта минувшего тридцати
летия. Он состоит в том, 
что -мир нужен всем, что 
только в мирной обста
новке создаются наибо
лее благоприятные усло
вия для развития госу
дарств и народов. Это 
признают сегодня полити
ческие деятели самых раз
личных ориентаций.

Успешное завершение об
щеевропейского Совещания 

.подвело бы черту, под це
лым периодом послевоенной 
истории Европы и одновре
менно стало бы рубежом в 
дальнейшей, борьбе за пре
вращение ее в континент 
мира и сотрудничества. 
«Мы исходим из того, — 
говорил недавно Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, —■. что ре
шения Совещания будут со
действовать развертыванию 

на европейском континенте 
плодотворного как двусто
роннего, так и многосто
роннего сотрудничества ме
жду государствами в поли
тике, экономике, науке, 
культуре, и иных сферах че-

рованию - новой эпохи в жиз
ни древней Европы — эпо
хи разумных, отношений и 
взаимного доверия».

Укреплению мира и сот
рудничества на европей
ском континенте способст
вовало бы и осуществление 
известных предложений 

президента У. Кекконена о 
создании безъядерной зоны 

' на севере Европы и об ук
реплении Мира на финлянд
ско-норвежской границе. 
Народы стран этого района 
наверняка приветствовали 
бы договоренность о том, 
что территория их госу
дарств будет исключена из 
сферы гонки вооружений. 
Что касается Советского 
Союза, то он готов вместе 
е другими ядерными держа
вами выступить гарантом 
статуса безъядерной зоны 
на севере Европы.

Пока силы войны и реак
ции не сложили . оружия, 
продолжал Н. В. Подгор
ный, нельзя закрывать гла
за на их происки, будь то 
злодеяния кровавой хунты 
в Чили, экстремистская по
зиция правящих кругов Из
раиля или провокации про
тив свободолюбивого народа 
Кипра. Вот почему миролю
бивые силы не могут ослаб
лять усилий в борьбе за ук
репление международной 
безопасности и обеспечение 
мирного сотрудничества на
родов и государств.

В заключение Н. В. Под
горный сказал:

Мы вправе гордиться до
стигнутыми результатами и 
с полным основанием мо
жем утверждать, что опыт 
советско-финляндских отно
шений, несомненно, имеет 
большое международное 
значение. Вот уже 30 лет 
Советский Союз и Финлян
дия идут по пути дружбы, 
сотрудничества, добросо
седства и взаимопонима
ния. Наша дружба прошла 
проверку на прочность в 
различных условиях и с че
стью выдержала испытание 
временем.

Будем же и впредь 
крепить эту дружбу — бес
ценное завоевание наших на
родов!

Пусть крепнет и разви
вается плодотворное со
трудничество между нашими 
странами! ,* * *

Речи У. К. Кекконена и 
Н. В. Подгорного были вы
слушаны с вниманием и 
встречены аплодисментами.

Для участников торжест
венного собрания был дан 
большой концерт.

(ТАСС).

СССР —  
Франция: 
сотрудничество 
в космосе

КИЕВ, 15 октября. (Корр. 
ТАСС А. Бауэр). Сегодня в 
Киеве закончилось советско- 
французское совещание по 
сотрудничеству в изучении 
и освоении космического 
пространства в мирных " це
лях. На нем подведены ито
ги совместных исследований 
в этой области, намечены 
дальнейшие перспективы 
изучения космоса.

По просьбе корреспонден
та ТАСС итоги совещания 
прокомментировал председа
тель совета «йнтеркосмос» 
академик Б. Н. Петров.

За восемь лет, прошед
ших со времени подписания 
межправительственного со
глашения о совместном ис
следовании космоса, сдела
но немало, сказал ученый. 
Так, например, совместные 
эксперименты по лазерной 
локации Луны позволили из
мерить расстояние между 
Землей и ее естественным 
спутником с необычайно вы
сокой точностью — до 40 
сантиметров. На автомати
ческих станциях «Марс-6» и 
«Марс-7» были установлены 
и наши, и французские при
боры.

С их помощью исследова
лось коротковолновое сол
нечное излучение и выяснял
ся источник его возникнове
ния в короне.

Наибольший «стаж» име
ет программа совместных 
работ по космической гео
дезии.

Сейчас, сказал в заклю
чение Б. Н. Петров, завер
шается подготовка совмест
ного эксперимента «Араке». 
С острова Кергелен, в юж
ной части Индийского океа
на, стартует французская 
ракета с советской аппара
турой на борту. С помощью 
инжектора, созданного в ин
ститутах Академии наук 
Украины, в космическое про
странство будет выброшен 
пучок электронов. Он прой
дет вдоль магнитных сило
вых линий Земли и втор
гнется в ионосферу нашей 
планеты в так называемой 
магнитносопряженной точ
ке — в Архангельской об
ласти, вызвав искусственное 
полярное сияние. Наблюде
ния этого эффекта с Земли 
позволят понять слояшые 
процессы, происходящие в 
ионосфере.

ПО П И С Ь М А М  В Р Е Д А К Ц И Ю

Тепло в доме
В октябре приметы на

двигающейся зимы видны 
всюду. Хрустит по утрам 
под ногами ледок застыв
ших луж, порывы северного 
ветра, бросают в лицо колю
чие снежинки, С наступле
нием холодов в редакцион
ной почте .прибавилось пи
сем, в которых томичи вы- 
сказывают беспокойство в 
связи с неподготовленно
стью некоторых отопитель
ных систем к зиме.

«От температуры в домё 
зависят работоспособность, 
настроение, — пишет в ре
дакцию врач облсовпрофа 
В. М. Новоселов. — А в на
шем доме по улице Нахи
мова, 21/2, приходится си
деть в шубе. Мы неодно
кратно звонили в райиспол
ком, в домоуправление № 8. 
Там каждый раз обещают 
навести порядок, а положе
ние не меняется. Может, 
редакция заставит ответст
венных работников от слов 
перейти к делу?».

Мы позвонили в домо
управление № 8. Там . не 
могли дать вразумительно
го ответа:

— • Тепла нет не только в 
этом, но и в некоторых дру
гих домах. Сами не поймам, 
в чем дело.

А дело в том, что руково
дители тепловых сетей на
долго затянули ремонт вы
шедшей из строя еще в на
чале лета тепловой магист
рали.

Молодые супруги Поповы 
пишут, что в доме по улице 
Тверской, 105, холодно, ба
тареи отопления плохо гре
ют. Летом прошлого года 
здесь был начат ремонт 
отопительной системы. В то 
лето успели отремонтиро
вать отопление в двух подъ
ездах. Строители обнадежи
ли жителей: 'остальное до
делаем на будущий год. Но . 
нынешним летом к ремонту 
не приступили.

— Написано все верно, 
но помочь вряд ли сможем, 

объясняют в восьмом „ 
домоуправлении. — Ре
монт отопительной систе
мы. проводит специализи
рованное управление № 8 
городского ремонтно-строи
тельного треста. Тов. Сали- 
щев, его начальник, не об
ращает внимания на наши 
требования закончить ре
монт дома.

В заключение нам по
обещали все-таки посмот
реть, нельзя ли увели
чить сопло на входе отопи
тельной системы и тем са
мым поднять давление . во
ды. И то благо. Только ин
тересно, сколько времени 
понадобится, чтобы от слов 
перейти к делу.

Было бы неправильно ду
мать, что трудности, с теп
лом испытывают только 
жильцы домов, принадле
жащих восьмому домоуп
равлению. Сигналы посту
пают и с некоторых других 
улиц города.

«На дворе октябрь, а наш 
дом по ул. Пролетарской, 
35, не подключен к теп
лу. Почему? — в нашем до
моуправлении № 2 никто 
не может этого сказать», — 
написали письмо в редак
цию В. Швабауэр и другие 
жильцы дома.

Главный инженер второ
го домоуправления Н. В. 
Петрова на наш вопрос, 
правильно ли пишут жиль
цы, заявила: «Сами вино
ваты. Мы предлагали им 
промыть систему — отказа
лись, требуют капитально
го ремонта. Но ремонт за
планирован на будущий 
год. Нынче же... что же, 
пошлем слесаря, пусть по
смотрит». О многом гово
рят тон- и слова Надежды 
Вильгельмовны: посмотреть 
слесарь посмотрит, а будут 
ли меры приняты — неиз
вестно.

Сразу два письма из до
мов, принадлежащих домо
управлению № 7, — от
жильцов усадьбы № 33. по 
улице Белинского и дома 
№ 96-6 по улице Киевской.

Особенно недовольны то
мичи, проживающие в до
мах, принадлежащих За
падно-Сибирской железной 
дороге. Вот один пример. 
Н. Басалаева уже два года 
просит навести порядок с 
теплоснабжением дома
№ 9 на площади Соляной, а 
конца истории не видно. 
Чем объяснить такое не
внимание к ' нуждам жиль
цов?

— У нас некому рабо
тать, — объясняет Л. П.х 
Симонова, техник второго 
домоуправления Западно- 
Сибирской железной ^доро
ги. — А работы — непоча
тый край. Все отопитель

ные системы надо менять.
Дальше выяснилось, что 

в домоуправлении нет пра
вила испытывать и сдавать 
системы отопления управ
лению теплосетей. Вот и 
нынче из пятнадцати систем 
сданы только четыре. 
Остальные подключены к 
тепломагистрали самоволь
но, без разрешения. Это 
чревато самыми , серьезны
ми последствиями.

Многие жильцы отмеча- 
кц, что батареи у них чуть 
теплые. Значит" слабое 
давление в тепломагистра
ли? «Нет, — поясняет глав
ный инженер управления 
тепловых сетей В. Н. Смир
нов. — Мы уже сейчас под
держиваем на ГРЭС-Н 
«зимнее» давление: семь
атмосфер. Но очень многие 
потребители тепла не про
мыли свои системы, это и 
сказывается».

— Вот какая картина на 
десятое ■ октября, — Вале
рий Николаевич расклады
вает таблицы. — У нас чис
лится без малого 1.200 си
стем центрального отопле
ния. Четвертая часть их не 
предъявлена к сдаче. Ина
че говоря, не промыта и не 
опробована, не подготовле
на к эксплуатации, А тепло 
тем не менее потребляют.

Валерий Николаевич от
мечает, что не случайно 
большинство жалоб из домо
управлений №№ 7 и 8, Эти 
домоуправления из 147 си
стем сдали только 129. Без 
должной. ответственности 
отнеслись к подготовке ото
пительных систем и в уни
верситете: из тридцати
предъявили к сдаче только 
двадцать. Треть систем 
незаконно эксплуатирует 
электромеханический завод.

В числе нарушителей 
правил теплопотребления 
— ЖКК управления строи
тельства. Мало подтолкну
ло' строителей и их обсуж
дение в горисполкоме.

В сложившемся положе
нии большая вина райис
полкомов, призванных кон
тролировать ход подготов
ки к зиме. На эту тему 
здесь проводятся совещания 
и заседания, но, как видим, 
эффект нельзя назвать 
большим. Может быть, не 
нужно долго советоваться 
там, где нужно власть упо
требить?

В. МОКРУШИН.

Народная Республика Бол» гария. Завершено строительство первого блока атомной электростанции «Козлодуй». В ее сооружении активное уча
стие принимает Советский Со
юз.

АЭС «Козлов

Фото БТА—ТАСС.

По случаю юбилея общ ества дружбы
15 октября в Москве со

стоялось торжественное соб
рание, посвященное 30-ле
тию со дня основания обще
ства «Финляндия — Совет
ский Союз».

Выступивший на собрании 
заместитель председателя 
правления общества «СССР 
— Финляндия», министр

СССР Н. В. Тимофеев под
черкнул, что юбилей дру
жественной общественной 
организации — большое со
бытие в советско-финских 
добрососедских отношениях. 
Теплые чувства и глубокое 
уважение, которые питают 
советские люди к обществу 
«Финляндия — Советский

Союз», выражены в привет- развиваются благоприятно,
и выразил уверенность, что 
они будут и впредь разви
ваться. Гость отметил пло
дотворную деятельность об
щества «СССР — Финлян
дия» и Союза советских об
ществ дружбы на благо доб
рых отношений народов 
двух стран. (ТАСС).

ственном послании Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева.

Министр труда Финлян
дии В. Невалайнен в своем 
выступлении заявил, что 
отношения между его роди
ной и Советским Союзом

ПРИЗЫВ
ГЕРМАНСКОЙ
КОМПАРТИИ

БОНН, 15 октября. 
(ТАСС). Правление Гер
манской коммунистической 
партии обратилось к рабо
чим и всем трудящимся 
ФРГ с призывом к единству 
действий в борьбе против 
произвола монополий и кон
цернов, проводящих полити
ку постоянного взвинчива
ния цен и роста армии без
работных с целью дальней
шего усиления эксплуата
ции трудящихся слоев насе
ления.

В решении, принятом пле
нумом Правления, Герман
ской коммунистической пар
тии, состоявшимся в Дюс
сельдорфе, ГКП призывает 
коммунистов, социал-демо
кратов, всех трудящихся 
страны принять участие в 
«кампании борьбы за пре
кращение роста цен н обес
печение рабочих мест тру
дящимся», которая по ини
циативе Германской компар
тии будет проводиться в 
ближайшие недели во всех 
промышленных районах 
страны.

Правление ГКП заявляет, 
что одной из своих главных 
задач . западногерманские 
коммунисты считают сейчас 
совместные действия с 
профсоюзами и другими 
массовыми организациями 
трудящихся с целью добить
ся замораживания цен и 
квартирной платы.

В этой связи Правление 
Германской компартии вы
ступает за сокращение рас
ходов на вооружение и пол
ное прекращение , выплаты 
государственных' субсидий 
крупным промышленным. 
концернам и банкам.

ПРАЗДНЕСТВА В ТУНИСЕ
ТУНИС, 15 октября. 

(ТАСС). Тунис отмечает се
годня день эвакуации.

В результате массовых 
выступлений тунисского на
рода 15 октября 1963 года 
колониальные войска были 
вынуждены покинуть круп
ную военно-морскую и воен
но-воздушную баз"у в Би- 
зерте. Уход последнего 
иностранного солдата с ту
нисской территории ук
репил политическую незави
симость страны, завоеван
ную в тяжелой и длитель
ной борьбе. Справедливые 
требования о ликвидации 
иностранной базы, ущемляв
шей суверенитет молодой 
республики, нашли горячий 

" отклик во всем мире. Здесь

высоко ценят поддержку 
Советским Союзом и други
ми социалистическими стра
нами позиции Туниса в тот 
период.

В связи с празднованием 
дня эвакуации местная пе
чать подчеркивает, что 
борьба Туниса за укрепле
ние национальной независи
мости еще не закончилась. 
Газета «Пресс» указывает, 
что мало ликвидировать ко
лониальное иго, необходимо 
еще одолеть экономическую 
отсталость.

Сегодня в Бизерте по 
случаю 11-й годовщины 
эвакуации состоялись тор
жества, в которых приняли 
участие президент X. Бур- 
гиба и члены тунисского 
правительства.

ХУНТА В О З Р О ЖД А Е Т  ЛАТИФУНДИИ;
БУЭНОС-АЙРЕС, 1 с ок

тября. (ТАСС). Аргент,. 
екая газета «Калье» опуб
ликовала интервью с одним 
из крестьянских руководи
телей Чили Педро . Буста
манте.

Реакционная 4 военщина, 
заявил П. Бустаманте, дела
ет вое возможное, чтобы 
ликвидировать завоевания 
сельских тружеников Чили. 
Практически со дня захвата 
власти она начала возвра

щать прежним хозяевам 
многочисленные владения, 
переданные крестьянам на
родным правительством. Ла
тифундистам уже возвраще
но более 3.500 имений об
щей площадью 3 млн. гек
таров.

РАЗОРВАНА 
ЦЕПЬ КАБАЛЫ

ДЕЛИ, 15 октября. Корр, 
ТАСС. Р. Гладких передает:
3 миллиона 900 тысяч без
земельных и малоземель
ных крестьян крупнейшего 
индийского штата Уттар- 
Прадеш специальным ука
зом губернатора освобожде
ны от всех долгов земле
владельцам и ростовщикам.

Отныне ни те, ни другие 
не имеют права заставить 
крестьянина-должника тру
диться на помещичьей зем
ле в уплату процентов за 
когда-то данное ему, его от
цу или деду в долг зерно 
или деньги. В соответствии ■ 
с губернаторским указом 
суды ликвидировали все 
долговые бумага крестьян.

«Уттар-Прадеш стал пер
вым штатом Индии, по
кончившим с позорной си
стемой закабаления, — за
явил вчера в городе Лакх
нау главный министр шта
та X. Н. Бахугуна. — Около
4 миллионов крестьян' не 
только освобождены от дол
гов, но и в скором времени 
получат от правительства 
финансовую помощь».
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Д в а ж д ы  р о ж д е н н ы й

П О Б Е Д Ы
У Южных ворот Ленин

града — на площади Побе
ды—поднимется монумент 
в честь защитников города 
в годы Великой Отечествен
ной войны.

НА СНИМКЕ: народный 
художник СССР М. К. Ани
кушин работает иад одной 
из скульптурных групп пэ 
мятника

Фото Н. Науменкова
и Б. Червякова.

Фотохроника ТАСС.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ТРИ ШАЙБЫ 
КАПИТАНА

Два матча чемпионата 
страны по хоккею состоя
лись 15 октября.

Обладателям кубка евро
пейских чемпионов столич
ным армейцам пришлось 
преодолевать в Челябинске 
упорное сопротивление
«Трактора» — 4:1 (1:0,
2:1, 1:0). Счет был открыт 
на 11-й минуте — шайбу 
забросил капитан команды 
ЦСКА Михайлов. Во вто
ром периоде Белоусов за
бил ответный гол в ворота 
Третьяка. Но хоккеисты 
первого звена сборной стра
ны еще трижды поразили 
ворота «Трактора» — две 
шайбы провел Михайлов и 
одну — Петров.

А в Москве «Спартак» и 
«Химик» сыграли вничью-*- 
2:2 (1:1, 1:0, 0:1). Москви
чи атаковали чаще. Однако 
хоккеисты «Химика» искус
но защищались, умело «сби
вали темп». Хорошо сыграл 
вратарь воскресенцев Паш
ков. Шайбы забросили: 
Якушев и Ляпкин — у 
«Спартака», Крутов и 
В. Сырцов — у ''«Химика».

(Корр. ТАСС).

|в  С Е — С М Е Д А Л Я М И
ВАРШАВА, 14 октября. 

(ТАСС). Все. десять совет
ских борцов классического 
стиля, выступавшие на пер
венстве мира в польском го
роде Катовице, удостоились 
наград. Вот имена чемпио
нов (в порядке весовых, ка
тегорий): минчанин Влади
мир Зубков, чемпион двух 
Олимпиад Петр Киров из 
Болгарии, москвич Фархад 
Мустафин, поляк Казимеж 
Липень, киевлянин Нэльсрн 
Давидян, олимпийский чем
пион Витеслав Маха (Чехо
словакия), алмаатинцы — 
Анатолий Назаренко и чем
пион Олимпийских игр Ва

лерий, Резанцев, москвич 
Николай Балбошин и Алек
сандр Томов из Болгарии.

Серебряные медали за
воевали: ереванец Валерий 
Арутюнов (легчайший), мо
сквич Анатолий Кавкаев 
(легкий) и тбилисец Шота 
Морчиладзе (тяжелый). 
Бронзовую награду получил 
тбилисец Иосиф Беришвили 
(второй полусредний).

И приз за командную 
победу вот уже второй год 
подряд завоевывает сбор
ная СССР.

Очередное мировое пер
венство состоится в октябре 
1975 года в Минске.

ДЕТСКАЯ СПАРТАКИАДА
Закончилась первая об

ластная спартакиада детей и 
подростков, в которой при
няло участие, более 27 тысяч 
учащихся.

В эти дни начинается пер
вый этап второй областной 
спартакиады детей и под
ростков, посвященный 30-ле
тию Победы советского на

рода в Великой Отечествен
ной, войне. Сейчас в школах 
проходят соревнования по 
гимнастике,, волейболу, бас-, 
кетболу, многоборью ГТО. 
Победители школьных со
ревнований примут участие 
в районных соревнованиях; 
а затем — в областных.

П. ГАЛИНА.

Перед самым боем Ивана
Анисова . принимали в 
комсомол. Товарищи были 
немногословны. У j всех в 
памяти недавнее сражение с 
фашистами. Молодой сиби
ряк от'личился в бою:, мет
ким огнем из своего «мак
сима» уничтожил. несколько 
фашистов. Командир диви
зии1 вручил- папеньку медаль' 
«За отвагу».

Друзья поздравили Ива
на с вступлением в комсо
мол. Вместе., с комсомоль
ским билетом ему вручили 
новенький — только что с 
завода' — пулемет. И позд
равили еще раз в связи с на
значением командиром от
деления.

Завтра снова в бой. За 
станицу Ново-Крымскую.

Утром, когда чуть забрез
жил рассвет, немцы пошли 
в атаку. Зная, что числом 
они превосходят наши силы, 
шли самоуверенно, в пол
ный рост. Но меткие очере
ди «максимов» сбили с них 
спесь. Немцы залегли, а йо
том пустили в ход танки. 
Наши позиции то и дело 
бомбила авиация.

После жестокого сраже
ния получен приказ отойти 
на новый рубеж. Анисов 
и пять автоматчиков дол
жны прикрыть отход. Надо 
было продержаться ровно 
час. Всего лишь час...

Немцы словно . догада
лись, что перед ними горст
ка обороняющихся, полезли 
отчаяннее. Ранило одного 
из товарищей. .Анисов, при
казал бойцу отходить, дого
нять своих, а сам прирос к 
пулемету. Важно продер
жаться час. Всего час... Ос
тавались считанные мину
ты. Семь, шесть, пять...

Удар в грудь, и земля по
шатнулась, накрыв собой 
пулеметчика...

Когда по улицам бывше
го райцентра Пудино к до
му Анисовых шла почталь
он и несла четырехуголь
ный конверт, жители молча 
опускали головы: в семью 
пришла новая беда.

«Ваш сын, Иван Лукич 
Анисов, выполняя приказ 
командования...»

Зарыдала Евдокия Евме- 
яовна: второй сын погиб. За 
год две похоронки!

Через месяц в их дом 
опять постучался почтальон. 
Что такое? Смерть обоих 
сыновей оплакана, и вдруг 
знакомый треугольник.
Стали читать вместе с поч
тальоном. Все как следует: 
обратный адрес, сыновьи 
слова. Но вот .буквы непри
вычно расположены — то 
падали друг на друга, то 
вскарабкивались вверх, как 
вагоны состава, наскочивше
го на мину. Иван так не пи
сал. У него был красивый 
почерк.

Не зная, чему верить, 
мать ,написала: «Ваня, до 
смерти письмо писал или 
после смерти?’ Ежели в са
мом деле живой — снимись, 
пришли фотокарточку».

Через три недели— вновь 
треугольник и маленькая 
фотография. Снялся Иван 
в больничном халате. Жив, 
значит.

А вышло так.. Когда полк 
отступил на исходный jiy- 
беж, старшина роты спро
сил об Анисове автоматчи
ков, прикрывавших отступ
ление.

— Видели, убит. В двух 
метрах снаряд разорвался...

Сколько пролежал— Ани
сов не, помнит. Когда верну

лось сознание, испугался:. а 
вдруг схватят немцы? Пло
хо, нет гранаты. Сам бы 
взорвался и еще бы не одно
го фашиста на тот свет от
правил.

В темноте, в 15— 20 мет
рах различил, силуэт подби
того танка. Два часа .потре
бовалось, чтобы доползти 
до него. Забрался под под
битую машину и вновь впал 
в беспамятство. Утром по 
звукам пролетавших снаря
дов определил, где свои, в 
какой: стороне немцы. . По
нял: что остановились,
дальше не пошли. Обрадо
вался: не подвел, задание 
выполнил. Едва наступила 
ночь, пополз, к свои!м. Из 
последних сил полз. На рас
свете о,т досады закусил гу
бы — одолел не более 200 
метров.

Жара в то лето на Куба
ни доходила до, 40 градусов. 
Жажда мучила сильнее ра
ны. . Он содрал, кору с де
ревца, прислонился к нему 
губами: теплый, почти су
хой ствол. С тоской и на
деждой смотрел в небо, но 
облака, проплывая, уходи- . 
ли за горизонт. Ночью сно
ва отправился в путь. Неи
моверными усилиями прео
долел еще такое же рассто
яние. Днем вновь отдыхал. 
Хотя можно ли назвать от
дыхом ожидание темноты на 
изнурительной жаре? Едва 
стемнело, осмотрел кожухи 
разбитых пулеметов — ис
кал глоток воды. Но металл 
дышал жаром. Третью 
ночь, как ни старался, не 
одолел 200 метров. Добрав
шись до ближайшей ворон
ки, Иван потерял сознание. 
Его подобрали и отправили 
в госпиталь солдаты другой 
части.

Через полгода, залечив 
рану, И. Анисов вновь вое
вал. За мужество и отвагу 
награжден орденами Славы 
третьей и второй степеней. 

.Война.для него закончилась 
в Польше: осколком снова 
ранило в грудь. В 
1945-го, вернувшись 

стал работать инспектором 
государственной статистики.

Прошло более четвер
ти ' века, когда Евдокии Ев- 
меновне вновь напомнили о 
войне. Вызвали в райвоен
комат.

— Письмо тут вам приш
ло. — сказал офицер, про
тягивая ей конверт.

Конверт четырехуголь
ный. Знает солдатская мать, 
что теперь уже треугольни
ков не посылают, но все рав
но дрожащими руками взяла 
письмо. Стала читать: «Ува
жаемая Евдокия Евменов- 
на! При освобождении ста
ницы Ново-Крымская погиб 
Ваш сын Иван Лукич Ани
сов. Он похоронен в брат
ской могиле: Мы очень про
сим Вас прислать нам фото
графию Вашего сына., в во
енной форме, военного пе
риода. Напишите, пожалуй
ста, его биографию. Очень 
поосим приехать к нам 9 
Мая. Встретим на автобус
ной остановке». Письмо под
писали красные следопыты 
Ново-Крымской школы.

Иван Лукич к тому вре
мени переехал в Парабель. 
Мать позвонила ему, сооб
щила о приглашении.

8 мая станичники видели: 
по полям и околкам долго 
ходил пожилой седоватый 
мужчина. , Придирчиво ос
матривал каждый кустик, 
каждый пригорок, впадину. 
Вот, кажется, то дерево,

соком которого хотел на
питься. Точно узнать нель
зя: за тридцать лёт дерево 
выросло — руками не об
хватить. Воронок не оты
скал: заровняли их, засеяли 
пшеницей. Нарвал букет по- 

конце I левых цветов, подошел к 
домой, памятнику. На нем длинные 

столбцы фамилий. Многих 
Иван Лукич знал в лицо, си
дел с ними на комсомоль
ских собраниях, вместе пе
реносил тяготы войны. И 
вот теперь вместо друзей и 
товарищей бронзовые бук
вы на постаменте. И вдруг 
словно прирос глазами к 
памятнику: «И. Л. Анисов, 
род. 1 янв. 1924 г., млад
ший сержант».

А его уж школьники об
ступили:

— Откуда вы, дядя? '
— Ошибка здесь,— сказал 

бывший- солдат. А— Шивой 
я.

Утром 9 Мая на митинге 
станичники исправили ошиб
ку войны:. против фамилии 
Анисова написали на па
мятнике: «Живой». Потом 
по предложению директора 
школы Т. С. Андреевой на
крыли столы. На почетном 
месте сидел бывший коман
дир пулеметного отделения 
339-го гвардейского стрел
кового полка младший, сер
жант Иван Анисов.

Дважды в год с тех пор 
Иван Лукич празднует свой 
день рождения. Первое тор
жество, как и подобает, — 
веселое, шумное. Второй 
день рождения, который по
дарила война. — тихий и 
немногословный...

А. ПИВОВАРОВ, 
соб. корр. газеты «Ком
сомольская правда» по 

Томской области.

Готовы к приему бетона
На строительство Томско

го Дворца пионеров пришел 
один из лучших коллекти
вов треста «Томскжил- 
строй» — бригада Р, ,П. 
Бреннера.

На объекте уже сооруже
ны каркасы. Строители го
товы к принятию первой 
партии бетона для устрой
ства ростверка.

Рабочие учасТна «Во- 
стокпромсвязьмонтаж» за
кончили работы по проклад
ке электрокабеля..

В. ЯКОВЛЕВ.

Н с в о е __ _
в медицине ШРЙЦИИ Ий

Хирург Николай Иванович 
Краковский, ныне заведую
щий сосудИстым отделением 
Института хирургии имени 
А. В. Вишневского в Моск
ве, член-корреспондент
Академии медицинских наук 
СССР, свою первую показа
тельную операцию по рекон
струкции бедренной артерии 
сделал двадцать лет назад. 
Пациент, у которого после 
фронтового ранения практи
чески отказались служить 
сосуды бедра, вновь стал 
здоровым человеком. С тех 
пор у нас в стране началась 
разработка методик рекон
структивных операций в хи
рургии магистральных сосу
дов.

— Цель "хирургов-анги- 
ологов — добиться восста
новления функции поражен
ного сосуда, сделать так, что
бы после операции он «рабо
тал» в наиболее полном со
ответствии со своим назна
чением, — говорит профес
сор Краковский.:—  Но до
биться этого подчас бывает 
нелегко. Именно поэтому на 
реконструктивную хирургию 
ангиологи возлагают . боль
шие нйдежды.

Сосудистых заболеваний 
бывает много. Но для хирур
га их главная суть одна — 
сосуд перестает проводить 

, кровь, снабжать органы и 
ткани питательными вещест
вами. Предположим, вблизи 
или вокруг крупных магист
ральных сосудов развилась 
злокачественная опухоль. 
Возникает вопрос: как уда
лить такую опухоль, сохра
нив проходящий внутри нее 
жизненно важный сосуд? 
Ведь у хирургов есть твер
дое правило: злокачествен
ное новообразование удалять

не только целиком, но даже, 
как говорят специалисты, «в 
пределах здоровых тканей», 
чтобы в организме не возни- 

, кали метастазы. Выходит, 
опухоль нужно удалять вме
сте с частью сосуда?

Да. Это единственный вы
ход. Радикальная операция 
неизбежна. Но положение 
спасает реконструктивная 
хирургия — удаленный уча
сток сосуда заменяется так 
называемым лиофильным то
ме,трансплантатом, восста
навливающим нарушенный 
кровоток.

Двадцать лег назад Н. И. 
Краковский предложил при
менить в ангиохирургии ме
тод лиофилизации тканей. 
Суть его заключается, в том 
что взятые от донора ткани 
в данном случае отрезки со 
судов, подвергаются специ
альной обработке, позволяю
щей хранить их неограни
ченно долго. Сосуды замо
раживают при низких темпе
ратурах— 84— 100 градусов 
Цельсия, затем высушивают 
и помещают в вакуум для 
предупреждения процессов 
гниения и распада белков. 
Достаточно погрузить такой 
сосуд в теплую воду, чтобы 
он быстро расконсервировал
ся и стал годен для пересад
ки живому организму.

— Преимущества лио- 
фильных протезов перед 
другими очевидны, — про
должает профессор Краков
ский. — Во-первых, они хо
тя и не живая, но тем не ме
нее полноценная ткань. Поэ
тому об известной реакции 
отторжения на чужеродное 
тело не приходится говорить. 
Правда, синтетические про
тезы прочнее и поэтому при- 

i меняются для реконструк
ции самых крупных сосудов,

где кровяное давление осо
бенно высоко. Но лиофиль- 
нын материал, я бы сказал, 
естественнее, биологичне-е. К 
тому же он легче и быстрее 
заменяется впоследствии жи- , 
вой тканью организма. Поэ
тому его использование в хи
рургии средних магистраль
ных сосудов полностью оп
равдано. К настоящему вре
мени в нашем институте сде
лано уже около 800 отера- 
ций- с применением лиофиль- 
ных протезов при самых раз
ных заболеваниях сосуди
стой системы.

Блестяще зарекомендовал 
себя разработанный Краков
ским метод реконструкция 
аорты при аневризме с при
менением аутотранспланта- 
та — собственной тка
ни организма пациен
та. Суть операции состо
ит в том, что аневризма 
истонченный участок стенки 
сосуда — укрепляется плот
ной, соединительной тканью, 
взятой, из мышц бедра само
го больного. И здесь хирур
ги получили отличные ре
зультаты: полное отсутствие 
реакции отторжения тканей, 
образования спаек и повреж
дений боковых отходящих от 
аорты сосудов. Операция по 
методу Краковского менее 
травматична — наиболее тя
желый для больного период 
временного пережатия аорты 
(необходимый этап такой 
операций) сократился до 17 
— 20 минут (вместо прежних 
1,5— 2 , часов) и технически 

1 проста. Она доступна .квали
фицированному хирургу в 
условиях обычной больницы, 
О качестве метода свиде
тельствует такой любопыт
ный случай. Пациент, опери
рованный в отделений' Кра

ковского по поводу аневриз
мы, случайно , поднял тяже
лый груз, получил поврежу 
денно внутренних органов и 
через год снова оказался на 
операционном столе. Хирур
ги получили редкую возмож
ность увидеть отдаленные 
последствия реконструктив
ной операции. По их выра
жению, аорта находилась «в 
отличном состоянии».

В сосудастбм отделении 
профессора Краковского раз
работаны также методы ре
конструктивных операций по 
восстановлению кровообра
щения тромбированных /сосу
дов — частых осложнений 
эндартериита. Созданный 
учеными оригинальный ин
струмент позволяет исклю
чить возможность травмиро
вания стенок сосуда во вре
мя удаления тромба (что 
всегда представляло слож
ную проблему для хирургов), 
и резко повысить эффектив
ность операции. Так, новым 
методам однажды удалось 
удалить через полуторасан- 
тимегровый разрез в стенке 
сосуда тромб длиной более 
полуметра! Эта операция 
стала уникальной в масшта
бе мировой ангиохирургии.

Методы реконструктивной 
ангиохирургии успешно ис
пользуют во многих лечеб
ных учреждениях нашей 
страны. За разработку и вне-' 
дрение в клиническую прак
тику операций в хирургии 
магистральных сосудов груп
па ученых представлена на 
соискание Государственной 
премии СССР 1974 года. 
Среди них — заслуженный 

. деятель науки РСФСР Н. И. 
Краковский.

Петр КУРЫШЕВ, 
врач.

(АПН).

□ I ТЕАТР РАДИО
17 октября — спектакль «Валенсианская вдова».
Начало — в 19 час. 30 мин.

ш К1/1 НО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Апачи» — 9, 10-50, 12-40,14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.«Царевич Проша» — 8-40,

10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,18-40, 20-20, 22. Зал кинохроники. «Маленькие чудеса большой природы», «Каи видят животные» — 9, 10-05, 11-10,12- 15, 14-25, 19-50, 20-55. 22.«Обвинение», «Город нашей судьбы» — 13-20, 15-30, 17-40. «Воспоминания о мужестве»
— 16-35, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Апачи» — 8-30, 10-15, 12,13- 45, 15-30, 17-15, 19, 20-45,22-30. «Царевич Проша» — 8-30, 11-45, 13-30, 15-15, 17,18- 45, 20-30, 22-15. Для детей— «Добрые дяди» — 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Царевич Проша» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. «Апачи» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 

22-10.
«СИБИРЯК»

«Председатель» (две серии)— 11, 14, 17. 20. Для детей — «По щучьему велению» —9-20.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО» -
«Немой и любовь» — 15, 17,

19- 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Самая честная грешница»

— 17: 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Океан» — 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Слоны — мои друзья»(две серии) — 17-30, 20-30. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

ЧЕТВЕРГ, 17 октября
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.50. Реклама' и объявления. 
9.00. По страницам: газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. На атеистические 
темы. «Индивидуальная работа 
с верующими». 9.25. Му
зыкальная передача. 9.45. За 
технический прогресс. «Строи
тельство и подготовка лесовоз
ных дорог к зиме». 19.00. По
следние известия. 19.11. Радио
вечер для лесозаготовителей. 
«Ритм месяца, квартала, года». 
Радиоперекличка лесозагото
вителей Каргасокского и Ин- 
гузетского леспромхозов. ^

«Парижские 
17, 19, 21.

15,

Осенью много ребят при
шло на" областную станцию 
юных техников. В кружки 
судомоделистов, мотолюби
телей й картипгистов, на
пример, принято 132 чело
века. В этих, а также и дру
гих кружках — радиоэлек 
троники, авиамодельном, 
кинооператоров—ребята на
чали заниматься по слож
ным программам. Они будут 
применять школьные зна
ния по фнзике, химии, ма
тематике, познакомятся с 
основами техники, устрой

ством и принципами созда
ния машин.

А младшеклассники пока 
ходят в кружок «Умелые 
руки», где их учат выпили
вать, вырезать, составлять 
модели машин из наборов 
«Конструктора».

В. ХАЙРУЛЛИНА.
• * * *

НА СНИМКЕ: идет заня
тие кружка «Умелые ру
ки».

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ЧЕТВЕРГ, 17 октября ПЕРВАЯ ПРОГРАММАМОСКВА
15.00. «Ленинский универси

тет миллионов». «Пути повы
шения производительности
труда». Ведущий — директотэ 
Института экономики АН 
СССР, доктор экономических 
наук Е. И. Капустин. 15.40. 
Играет С. Доренский.

С 16.10 до 18.00 — перерыв.ТОМСК
18.00. «Газеты и журналы— 

в каждую семью». 18.15. «За
ставы богатырские». Доку
ментальный фильм. 18.25. Му
зыкальный янтоакт.МОСКВА

18.30. «Творчество народов
мира». 19.00. «Человек и за
кон», «Дело Толстопятовых». 
Передача 1-я. Ведущий —док
тор юридических наук А. А. 
Безуглов. 19.30. Премьера те
левизионного многосерийного 
художественного фильма
«Семья Тибо», 2-я серия. 
(Франция). 21.00. Новые стихи 
Р. Рождественского.ТОМСК

21.20. «Новости».МОСКВА
21.30. «Очевидное-невероят- 

ное». Ведет передачу профес
сор С. П. Капица. 22.30. Кон
церт ансамбля скрипачей риж
ского завода ВЭФ. 23.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма.

ВТОРАЯ ПРОГРАММАТОМСК
20.00. «Наши гости». Поет

заслуженный артист РСФСР 
В. Отделенов. 20.30. Докумен
тальный фильм. «Владимир 
Сергеевич». 21.00 — 22.20. «Ни
колай Симонов». Фильм Ленин
градской студии телевидения. 
1970 г. f

Томское экскурсионное 
бюро организует тематиче
ские и обзорные экскурсии 
по городу, в музеи и на 
промышленные предприятия 
для первокурсников высших , 
и средних специальных 
учебных заведений:

Наш адрес: 634050,
Томск, пл. им. В. И. Лени
на, 6, телефон №  2-45-01.

Томский электоомехани- 
ческий техникум ПРОДОЛ
ЖАЕТ ПРИЕМ учащихся 
на базе--10 классов по спе
циальности «Производство 
кабелей и проводов» на ве
чернее отделение.

Заявления подавать - на 
имя директора техникума по 
адресу: г. Томск-3, пер. Ма- 
кушина, 8:

Техническое училище К° 7 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНЫЙ НАБОР в груп
пы слесарей и обмотчиц
электрических машин.

Принимаются учащиеся с 
образованием 8— 10 клас
сов.

Все нуждающиеся обеспе
чиваются общежитием.

Адрес 5гчилища: 643029,
Томок, ул. Крылова, 27.

Томскому топографиче
скому техникуму • срочно 
требуются: комендант обще
жития, комендант учебного 
корпуса, кочегары, уборщи
цы.

Обращаться: 634001,
Томск, ул.; Р. Люксембург, 
13, к директору.

Томскому ДСО «Спар-- 
так» требуются машинист
ка, инструкторы физкуль
туры.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 76, те
лефон № 2-31-71.

Автобазе треста «Томск- 
сельстрой» срочно требуют
ся: автослесари, агрегатчик, 
карбюраторщик, аккумуля
торщик, медник, кузнец, 
инженеры-автомеханики: за
ведующий складом автозап
частей, секретарь-машини
стка, техничка, сторож.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием. Проезд на ра
боту и обратно на автобусе 
автобазы.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Угрюмова, 7.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ ФИЛАРМОНИИ

Декада классической музыки
18 октября

В Е Ч Е Р  Р У С С К О Г О  Р О М А Н С А
В программе: произведения Алябьева, Титова, Варла

мова, Даргомыжского, Глинки, Чайковского, Рахмани
нова.

Исполнители: народная артистка РСФСР, лауреат
Государственной премии Нина ИСАКОВА.

Партия фортепьяно — Алла БАСАРГИНА.
19—20 октября

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Е  К О Н Ц Е Р Т Ы
ФОМИН ■— музыкальная трагедия «Орфей», 
ШОСТАКОВИЧ — испанские песни,
ЧАЙКОВСКИЙ Франческа да Римини. 
Исполнители: Томский симфонический оркестр (дири

жер — Борис БАБЕНКО), солистка — народная арти
стка РСФСР, лауреат Государственной премии Нина 
ИСАКОВА.

В концерте принимают участие: «мужская группа хо
ровой капеллы Томского злшверситета, артисты народ
ного драматического театра Дома ученых Наталья Лоба- 
ненко и Александр Казачков. •

Начало — в 20 час.
Билеты продаются в кассе концертного зала, с 14 час.
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В е ч е р  о т д ы х а  м о л о д е ж и  

с< ОСЕННИЕ ЛИСТЬЯ»
Принимают участие: вокально-инструментальный ан

самбль . «КАНИКУЛА», лауреат Всесоюзного фестиваля 
советской молодежи— ансамбль песни я танца профтехоб
разования «СИБИРННКА», народный ансамбль бально
го танца «ЭКСИТОН» и ансамбль бального танца Том
ского областного Дома народного творчества.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассах Дворца спорта с 11 час.

Городское профессионально-техническое училище 
№ 28 при Томской карандашной фабрике ПРОДОЛЖАЕТ 
ПРИЕМ учащихся на 1974— 75 учебный год.

Училище ведет подготовку по специальностям: ста
ночница по деревообработке, контролер ОТК, наладчик 
деревообрабатывающих станков, слесарь-сантехник, 
электромонтер по монтажу и ремонту промышленного 
оборудования.

На специальности станочниц' и контролеров ОТК при
нимаются девушки 'не моложе 15 лет. Срок обучения — 
10 месяцев. На остальные специальности принимаются 
юноши в возрасте не моложе 15 лет, е образованием 
8— 10 классов. Срок обучения — 2 года. Учащиеся обе
спечиваются обмундированием, трехразовым питанием. 
Иногородним предоставляется общежитие. При прохож
дении производственной практики учащиеся получают 
денежное вознаграждение.

Заявление и документы — свидетельство о рождении 
или паспорт, документ об образовании, характеристику, 
справку с места жительства и 6 фотокарточек размером 
3 x 4  см— подавать в приемную комиссию,

Адрес: 634009, Томск, пер. Баранчуковский, 43, теле
фон № 2-90-517. Проезд автобусом и троллейбусом №  2 
до остановки «Ул. Вердская».

Для внЬвь открывающе
гося широкоформатного ки
нотеатра «Родина» срочно 
требуются: художники, кас
сиры, контролеры-билетеры, 
столяр, садовник, киномеха
ники I и II категории, тех
нички.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина,' 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
ул. Розы • Люксембург, 73, 
телефон № 2-41-80.

МЕНЯЮ , двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Рудного Куста- 
найской' области на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
4-й микрорайон, ул. Мичу
рина, 85, кв. 21.

Коллективы Томского за
вода математических ма
шин и Томского маномет
рового завода выражают 
глубокое соболезнование 
директору завода матема
тических машин А. Ф. 
Пушных по случаю смерти 
его матери

ПУШНЫХОлимпиады Николаевны.

Коллектив УПТК треста 
«Томсксёльстрой» выража
ет глубокое соболезнование 
начальнику отдела комп
лектации И. П. Коломнико- 
ву по случаю смерти его 
матери

коломниковоиАлександры Афанасьевны.
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